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НОВОГОДНЕЕ ПОЗДРАВЛЕНИЕ      

Не планируй неудачу - жизнь 
помчится кувырком!

Ты поставь себе задачу: меньше 
думать о плохом!

Наши мысли материальны - не 
надумывай беду!

Слово каждое реально! Что ж ты 
мелешь ерунду!?

Сколько раз ты, между прочим, 
говорил: “Я так и знал!”?

Значит, думал и порочил, яму сам 
себе копал!

Сколько раз судьбу-злодейку 
проклял ты и укорил,

А потом искал лазейку в том, что 
сам наговорил?

Тонкий мир - он где-то рядом, в 
нём и мысли, и слова

Расцветают пышным садом, прут, 
как сорная трава!

Тары-бары, разговоры, то да сё - 
словесный хлам!

После лезешь на заборы, что себе 
настроил сам!

Лучше думай о хорошем. Не скули! 
Не злись! Не ной!

Не трясись над каждым грошем! 
Отвлекись! Не можешь? Пой!

Пой о радости и счастье, да о 
жизни без разлук!

Сам заметишь, что ненастье как-то 
отступило вдруг.

Как-то чище рядом стало, что-то 
меньше не везёт,

Смотришь: времечко настало и 
душа сама поёт!

Мыслями не вьёшь веревки, не 
болтаешь языком,

Жизнь идёт легко и ловко, а не 
мчится кувырком.

Так, мудрея понемножку, легче, 
радостней живёшь.

Это ты мостишь дорожку, по 
которой сам идёшь.

Интернет

Зарядка для души

Одна фраза и... победа!...
На конкурсе по грамматике для оксфордцев, в котором участвовали 

200 человек, нужно было передать идею  мир, спокойствие, счастье” 
одной фразой.

Победителем стал человек, написавший “Жена спит”.
Зал аплодировал стоя.
А женатый председатель жюри сказал со слезами на глазах “Гений”.

Прислал Борис Брин

Дорогие земляки! 
Уважаемые читатели!                                    

Мы с вами находимся на пороге 
встречи Нового 2020 года, праздника, 
который привыкли встречать с 
радостью и новыми надеждами. Чем 
мы становимся старше, тем быстрее, 
я бы сказал, стремительнее, летит 
наша жизнь. И нет, к сожалению, 
никакой возможности притормозить  
этот полет.                                     

Каждый раз, в предверии 
нового года, мы подводим итоги 
прошедшего и уже планируем , что 
будем делать в наступающем. А 
наших «планов  громадье» начнем 
с подготовки к юбилею Ассоциации 

«Земляки»,  объединения 
эмигрантов из республик бывшего 
Союза, которой в марте 2020 года 
исполнится 25 лет! С гордостью 
и радостью отмечаю, что наша 
Ассоциация объедининяет 
исключительно   замечательных, 
дружелюбных, талантливых  людей, 
которые охотно собираются  вместе 
не только для общения и приятного 
времяпрепровождения, но и для 
помощи друг другу.  Возраст, к 
сожалению, берет свое, и нам 
так необходимы добрые и милые 
сердцу люди.

 Конечно, наша небольшая но так 
любимая всеми газета «Земляки», 
которую мы уже много лет делаем 
вместе с вами, также способствует  
общению, создает возможность 
высказать многим свое мнение, 
узнать подробнее о жизни  общины. 
Люди старшего поколения с особым 
интересом читают ее, всячески 
помогают решать финансовые 
вопросы в плане выпуска газеты, 
за что мы вам, читатели, очень 
благодарны.  Подписка на газету 
на следующий год уже началась, 
мы будем рады не только нашим 
многолетним подписчикам, но и 
новым читателям.  Читайте газету 
«Земляки», присылайте ваши статьи 
и получайте удовольствие. В Новом 
году газете исполнится 24 года, вот 
столько лет она радует нас с вами.

Примите от нас наши  
самые искренние новогодние 
поздравления и добрые пожелания 
в наступающем Новом 2020 году. 
Хотелось бы вам, наши дорогие 
читатели, напомнить самые 
запоминающиеся и яркие события 
года 2019.  В прошедшем году у нас 
с вами были очень интересные и 
веселые встречи земляков, которые 
проводились нашими активистами 
и землячествами. Особо хочется 
отметить, что  мероприятия эти мы 
готовим сами по разработанному 
нами сценарию и сами же проводим. 
На эти встречи собираюся  70-
80- человек, а иногда и больше 
сотни, которые вместе отдыхают, 
общаются, танцуют и на которых 
выступают наши талантливые 
артисты. Хочу заметить, что 
на проведение таких веселых 
встреч земляков мы не получаем 
никакой финансовой поддержки. 
Все проводится за счет личных 

средств земляков,  желающих 
вместе отдохнуть. И поэтому нам 
так хорошо, когда мы собираемся 
вместе.

В субботний день  30 марта 
2019 года в уютном зале Com-
munity Center «Круг» состоялся 
благотворительный Гала-
концерт артистов и музыкантов 
русскоязычной общины в фонд 
поддержки  газеты «Земляки». 
В концерте приняли участие: 
Аркадий Грейз, Диана Кофман, 
Алла Калугина, Людмила 
Ясинецкая,Ольга Башкина, Марта 
Михайлишин, Надежда Днесь, 
Клара Меламед, Тамара Литвин и 
Геннадий Сергиенко.

28 июля с.г. мы отметили 75-летие 
освобождения Белоруссии от 
немецких захватчиков. Основным 
организатором вечера - встречи 
было наше Землячество белоруссов 
(председатель правления Иосиф 
Кацман). Присутствовало 80 
человек, были гости из штата 
Висконсин. Фоторепортаж с этой 
встречи был опубликован в газете 
«Земляки» №8 за август с.г.

 24 ноября с.г. мы провели вечер 
– встречу земляков, посвященную 
75-летию освобождения Украины 
от немецких захватчиков. 
Подробный отчет об этом вечере 
читайтте на страницах 10, 12 
и 13 этого номера. Основными 
организаторами были наши 
Землячества днепропетровчан и 
киевлян, председатели правлений 
соответственно Аркадий Грейз 
и Людмила Ярославская. 
Присутствовало 70 человек.

В Правление Ассоциации 
входят уважаемые и отзывчивые 
люди,   готовые протянуть 
руку помощи любому земляку, 
попавшему в трудные жизненные 
обстоятельства.

Коллектив редколлегии газеты 
«Земляки» совместно с большим 
количеством добровольных 
и талантливых помощников в 
ушедшем году достиг самого 
главного - газета наша, при 
небольшом ее объеме, вызывает 
большой интерес у читающей 
публики, каждый номер газеты 
ждут, а это значит, что она стала 
популярной, несмотря на наличие 
в Чикаго ряда других крупных 
и уважаемых  русскоязычных 

изданий.
Хочу поблагодарить всех 

бизнесменов, которые помогают 
нам издавать газету. Всем этим 
людям желаю здоровья, успехов 
и процветания их бизнесов. 
Спасибо вам за помощь!                                                                                                             
Благодарю также каждого эмигранта 
нашей общины, помогающего 
выпускать газету «Земляки». 

Желаю всем землякам и 
читателям газеты доброго здоровья 
в Новом 2020 году! Пусть все 
плохое останется в уходящем году! 
Желаю, чтобы вы, все мои дорогие, 
были долго живы и здоровы, чтобы 
мы с вами вместе занимались 
тем, что  приносит нам радость, 
удовольствие и новые идеи. 
Давайте все радоваться жизни в 
этой прекрасной  стране - Америке!                                                                 

Искренне ваш                                                                                                                       
Аркадий Клебан - президент 

Ассоциации «Земляки»
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Наступающий 2020 год, согласно 
китайскому зодиакальному 
учению, является годом Белой 
(Серебряной) Металлической 
Крысы.

Белая Крыса бережлива и не 
похвалит вас за чрезмерные траты.

П о к р о в и т е л ь н и ц а 
приближающегося года — 
невероятно мудрая и терпеливая. 
Крыса знает все свои сильные и 
слабые стороны. У нее превосходная 
память, и при необходимости она 
может ею пользоваться. Крысу часто 
ассоциируют с чем-то злобным, 
но она весьма миролюбива и не 
боится людей. Также она всегда 
анализирует информацию и может 
найти решение в любой жизненной 
ситуации. Зачастую Крыса выходит 
из трудного положения победителем.

Помимо прочего, Крысы — 
приземленные животные и 
являются реалистами. Уж кем-кем, 
но мечтателями их назвать сложно! 
Наряду с этим они достаточно 
требовательны как к себе, так и 
к окружающим. Серебряный и 
белый цвет покровителя грядущего 
года говорит о светлом будущем 
и чистых помыслах. В этот год 
следует избавиться от негативного 
мышления и делиться добром и 
заботой. А о том, как проводить 2019 
год, и какими блюдами и ритуалами 
встретить 2020-й, чтобы вас вас 
ждал период счастья и любви, мы 
расскажем в этой статье!  

Украсьте елку деньгами, чтобы 
привлечь их в свою жизнь

В каком цвете встречать 
Новый 2020 год

В следующем году будет царить 
стихия металла. Цвет года – 
белый и серебристый. Поэтому в 
оформлении новогодней обстановки 
делайте ставку на белые и 
металлические оттенки. Кому-то 
эта гамма покажется скучной, но 
не стоит спешить делать выводы. 
Молочный, айвори, слоновая кость, 
пепельный, античный белый, серый 
и серебристый – все эти оттенки 
привлекут внимание Крысы. Именно 
в этих цветах нужно встречать 
будущий 2020 год.

С одной стороны Крысе по душе 
комфорт и уют, с другой стороны 
она любит все роскошное и дорогое. 
Поэтому праздничный наряд должен 

быть изысканным и выполненным в 
одном стиле. Это правило касается 
и оформления интерьера.

В какой одежде встречать 
Новый год 2020

Когда все приготовления остались 
позади, возникает основной вопрос: 
что надеть для встречи Нового года? 
Ответ прост: женщины обязаны 
выглядеть шикарно и изыскано, но 
ни в коем случае не вызывающе или 
дешево.

Одежда должна быть удобной, не 
сковывать движения, подчеркивать 
сильные стороны фигуры и 
дипломатично скрывать слабые. 
Открытые плечи, небольшие 
вырезы, декольте – обязательно 
используй что-нибудь из арсенала 
настоящих соблазнительниц. Но 
помните – практичная Крыса не 
потерпит излишней откровенности, 
все должно быть в меру.

Многие думают, что Крыса – 
животное непривлекательное, но с 
этим можно поспорить. Несмотря 
на то, что выражение «крысиный 
хвостик» носит негативный характер, 
без красивой прически и макияжа 
не обойтись. Так что не затягивай 
с организацией праздника, чтобы у 
вас осталось время привести себя в 
порядок и хорошо отдохнуть.

Нужно ли продумывать 
сценарий Нового года

Сценарий встречи Нового года 
необходимо продумать заранее. 
Своенравный характер Крысы не 
потерпит посредственности, она 
любит сюрпризы. Так что вполне 
уместно будет организовать 
тематическую вечеринку, заранее 
предупредив гостей о том, какие 
наряды и реквизит потребуются.
Необычные традиции и обычаи 

на Новый год
Традиция ежегодно высчитывать 

ж и в о т н о е - п о к р о в и т е л я 
предстоящего года пришла к нам из 
Китая. По Китайскому календарю 
2020 год вступает в законное право 
лишь 25 января 2020 года, поэтому 
в этот день стоит собраться за 
праздничным ужином всей семьей, 
приготовив вкусные блюда.

Интересные новогодние 
приметы

В разных странах приход 
следующего года связывают с 
множеством необычных примет. 
Например, на Кипре в последние 
секунды уходящего года выключают 
свет, чтобы включить его в Новом 
году как символ счастья, удачи и 
мира.

В Японии существует примета, что 
встречать у себя на пороге огненные 
знаки нужно с деньгами в карманах. 
Если они увидят блеск монет, то 

досыплют еще, а в противоположном 
случае могут посчитать такой жест 
за неуважение к себе и навсегда 
покинуть дом.

Мексиканцы верят, что пока бьют 
куранты, нужно успеть загадать 
12 желаний и съесть такое же 
количество виноградинок. Если 
успеешь, то в новом году сбудутся 
все желания!

Теперь о самом приятном – о 
подарках

У жителей каждой страны мира 
свои уникальные предпочтения в 
выборе подарков. В Великобритании 
Новый год считается одним из самых 
затратных, так как дарить всякие 
мелочи здесь считается моветоном. 
Мужчины получают дорогие кожаные 
изделия, женщины – брендовые 
парфюмы или украшения. Французы 
считают духи интимным подарком: 
покупать жене их может только муж. 
В Индии не принято баловать детей 
дорогими подарками: чаще всего 
они под присмотром родителей на 
ощупь выбирают сладости, цветы 
и небольшие подарочки из общей 
кучи, лежащей на подносе.

Традиция дарить небольшие 
сувениры и открытки с 
изображением символа года пришла 
к нам из Японии. Там такие вещицы 
считаются важнее любых других 
презентов.

 Встречать Новый 2020 год 
Крысы положено с правильной 

сервировкой стола

Очень важно к наступающему 
Новому году правильно украсить 
свою квартиру. Она должна 
выглядеть в тех тонах, предпочтение 
которым отдают дизайнеры. Это, 
пожалуй, самый увлекательный этап 
во всей подготовке декора квартиры 
к Новому году.

К встрече Нового 2020 года 
придётся запастись оттенками, 
милыми душе нового тотемного 
животного – белым и серебристым 
(Крыса-то Белая). На самом деле 
это всё оттенки, которые как нельзя 
лучше сочетаются с зимними 
красками, даже ёлочка в 2020 
году может быть не зелёной, а 
серебристой.

Для любой женщины важно, как 
говорится, «не ударить в грязь 

лицом» и достойно сервировать 
стол, а также удивить гостей 
вкусными угощениями.

Встречать Новый 2020 год 
Крысы рекомендуется в 

обновках
Любая хозяйка будет рада приходу 

Нового 2020 года – Крысы. Ведь это 
животное, которое не перебирает 
продуктами и любит кушать 
всё подряд. То есть, чем более 
разнообразным будет новогодний 
стол, тем лучше. А особых изысков 
в рационе ему не требуется. Просто 
должны быть закуски и напитки, но 
не крепкий алкоголь.

Хозяюшкам на новогодний стол 
рекомендуется приготовить много 
разнообразных  блюд. Важно, 
чтобы на столе обязательно 
присутствовало блюдо из крупы, 
а также с сыром. В десерте 
приветствуются такие ингредиенты, 
как орехи, творог и фрукты.

Разнообразие блюд на новогоднем 
столе может даже отразиться на 
будущем материальном положении 
собравшихся. Не зря же говорят, что 
как Новый год встретишь, так его 
и проведёшь. То есть – в злыднях 
встретил, в злыднях и проведёшь.

А вот народная мудрость вселяет 
надежду, потому что наши предки 
считали, что купюра высокого 
номинала, которую положили 
в карман верхней одежды, 
непременно сможет помочь в случае 
крайней надобности.

Издавна славяне знали, что к 
Новому году все долги следует 
погасить, в долг давать денег 
накануне Нового года также не 
рекомендовалось. Разве что после 
того, как все праздничные дни 
минуют.

 
По страницам интернета

С наступающим 2020-м годом!
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Моя мама была необыкновенно 
благодарным человеком. И именно 
ей принадлежит идея подхватить 
американскую традицию Дня 
Благодарения и за праздничным 
столом рассказать по кругу о том, 
кому и за что ты благодарен в этом 
году.

Готовя материал в номер, я 
задумалась… и вдруг поняла, что 
помимо многих людей, которым я 
лично благодарна и признательна, 
помимо пожеланий нашим 
читателям, есть один человек, о 
котором я бы хотела сказать особо.

Это президент Дональд Трамп.  
Я удивилась, потому что не 
замечала никогда за собой никакой 
симпатии ни к одной власти. Я 
просто не люблю власть. Любую.  
К ее представителям я отношусь в 
идеальном случае равнодушно.

И за Д. Трампа я голосовала 
потому, что альтернативы просто не 
было.  А власть даже если и есть 
за что хвалить, то, на мой взгляд, 
всегда здоровее воздержаться.  
Она никогда не должна чувствовать 
себя слишком комфортно. Знаем 
же: когда власть боится народа, 
это свобода. А когда народ боится 
власти, это тирания. И тем более 
я никогда не думала о публичном 
выражении благодарности человеку 
во власти. Если честно, я даже слегка 
испугалась своего желания и решила 
позвонить нескольким знакомым и 
проверить их реакцию: нет ли в этом 
желании ненужного поклонения.  

Реакция моих знакомых была очень 
неожиданной. Все обрадовались, 
сказали, что идея замечательная и 
начали предлагать свои варианты 
– за что они благодарны Дональду 
Трампу. «Скажи, напиши, не 
забудь, сформулируй, переведи 
на английский…» – и все хотели 
рассказать, почему они ему 
благодарны,  все хотели подписаться 
и послать это ему в Белый Дом. 

Поэтому я посчитала возможным 
написать Президенту не только от 
своего имени, но и от имени той 
большой части русскоговорящей 
общины Америки, которая не 
поддалась массовому психозу, 
которая голосовала и будет голосовать 
за него, видя, что он делает, и которая 
не участвует в травле Президента. 
Но не участвовать мало.  Хочется 
публично дать знать, за что мы 
благодарны Президенту, которого 
публично травят. Так что этот текст – 
письмо к читателям, в котором есть 
письмо Д. Трампу.

Господин Президент! В День 
Благодарения мы, большая часть 

выходцев из б. СССР,  подумали о Вас.
Дело не только в том, что идет 

рост экономики, что снизилась, 
как никогда, безработица, что 
вы отменили многие ненужные 
ограничения для бизнесов, что 
вы поддерживаете единственную 
демократию Бл. Востока – Израиль.  
Это и многое другое, что вы уже 
успели сделать, очень хорошо. Но 
главным для нас, г-н Президент, 
является то, что вы называете 
вещи своими именами.   Мы видели 
столько лжи в нашей жизни в СССР, 
что мало кому верим. Вы держите 
слово и делаете то, что обещали в 
предвыборной кампании. Честно 
говоря, никто и не думал, что  это 
возможно для политика – держать 
слово. Вы выполняете обещания, 
несмотря на травлю вас и вашей 
семьи, несмотря на выкручивание 
рук, предательство и бесконечные, 
бесстыдные попытки объединенного 
ненавистью к вам истэблишмента 
любой ценой избавиться от вас.  Вы 
делаете дело, несмотря на то, что 
вокруг вас создана такая обстановка, 
в которой любой другой не 
выдержал бы и сдался. Вы решаете 
проблемы, которые десятилетиями 
стоящие у власти люди не хотели 
решать, откладывали, боясь даже 
сформулировать их, не то что делать 
что-то.

Мы прекрасно понимаем, что 
Вы  держите оборону за нас всех. 
Вы мешаете либералам сделать 
из нас покорное стадо, целиком 

полагающееся на государство.
Спасибо Вам, господин Трамп, 

удивительный президент великой 
страны. Спасибо за ваше мужество 
и за то, что вернули нам веру в ту 
Америку, о которой мы мечтали и 
которая была построена для всех 
ищущих свободу и желающих быть 
хозяевами своей жизни  людей. 
Вы вернули нам надежду. Мы 
признательны вам за вашу борьбу, 
потому что это борьба за каждого 
из нас. Вы уже вошли в историю 
США как величайший лидер 
современности. Имена шифов, 
мюллеров, бреннанов  и прочих коми 
быстро забудут, а об обамах, ромни 
и клинтонах будут говорить как о 
тех, кто  жил во времена Трампа и 
мешал ему работать.

Мы желаем Вам, всей Вашей 
большой и красивой семье здоровья 
и мужества.

Просто знайте, что 
здравомыслящая Америка и мы, 
большая часть русскоговорящих 
американцев разных 
национальностей, поддерживаем 
Вас и гордимся человеком с такой 
волей и таким желанием принести 
пользу своей стране, что он оказался 
способен пожертвовать  стабильной, 
красивой и спокойной жизнью  ради 
выживания Америки, по сути ради 
нас всех.

Спасибо, господин Президент. С 
Днем Благодарения Вас!

Жанна СУНДЕЕВА 
Прислал А.Кричевский

С Днем Благодарения, Президент Трамп!
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Сколько всё-таки в нашей общине 
удивительных, необыкновенных, 
талантливых людей! 

Недавно я побывал на интересной 
творческой встрече, героями которой  
стали журналистка, организатор 
и бессменный руководитель 
Народного театра Welcome Наталия 
Шур и актёр-вокалист театра, в 
прошлом дисcидент и один из 
ведущих американских политических 
обозревателей-международников 
Александр Гендлер. 

Свой творческий вечер Наталия 
представила как подведение 
жизненных итогов. Она появилась 
на свет в том жутком 1937 году. 
Только счастливая случайность 
спасла её семью, потому что ночью 
в их квартире зазвонил телефон и 
кто-то незнакомый успел крикнуть 
отцу: «Беги! Главного взяли». 

Они успели бежать. Наталия 
усвоила все «прелести» социализма, 
что такое ГУЛАГ и сталинская 
«шарашка», каково человеку жить в 
неволе. 

Наталия Шур и Александр Гендлер
Со своими друзьями-

единомышленниками она читала и 
передавала из рук в руки потрёпанные 
страницы Самиздата и «Хроники 
текущих событий». В начале 90-х 
участвовала в митингах протеста. 
И сегодня не может равнодушно 
наблюдать за тем, в какую страшную 
пропасть «прогрессивная» часть 
американского общества толкает 
нашу страну и с каким упоением 
американская молодежь внимает 
речам доморощенных американских 
социалистов.

Перед тем, как  отбыть в Америку в 
1996 г., Наталия пришла к директору 
н а у ч н о - и с с л е д о в а т е л ь с к о г о 
института, где много лет 
проработала ведущим научным 
сотрудником.  

«Он спросил, – вспоминает она, 
– и что ты там будешь делать? Там 
все ваши профессора улицу метут!» 

Сам он отправил 2 тысячи 
сотрудников в бессрочный 
отпуск, а лаборатории превратил 
в перевалочную базу для 
среднеазиатских ковров».

Нет, приехав в Чикаго, Наталия не 
стала «мести улицы». Она окончила 

Трумэн-колледж по специальности 
искусствоведение и осуществила 
свою давнюю мечту – стала 
журналистом. 

Артисты театра Welcome: Наталия 
Шур, Александр Гендлер,   

Анна  Железняк, Анатолий Рыбак, 
Валерий Титов

Много лет Наталия сотрудничает 
с русскоязычными газетами Чикаго 
и  Флориды, а её рассказы, очерки 
и путевые заметки публиковались 
в сборниках: «Пегас на Диване», 
«Арена», «Война и судьбы», «Вокруг 
слова», «Жизнь продолжается» и 
вошли в книгу «За свободой. Из 
жизни одной русскоязычной общины 
в Америке», изданную в 2010 году.

Наталия умеет подметить 
малозаметные детали, нюансы и 
парадоксы нашей жизни и мастерски 
передать свои впечатления 
читателям.

«Кто из нас не мечтал побывать 
в городе белых штанов Рио де 
Жанейро? Но первое, что бросается 
в глаза по пути к золотым пескам 
Капакабаны – это километры (!) 
трущоб... 

В богатейшем Гонконге на 
цементном полу подземного 
перехода проводят свои выходные 
работающие прислугой женщины 
из Филиппин и Вьетнама. 
Почему, например, не на пляже? 
Оказывается, в этих странах нет 
пляжной культуры...

 В Сингапуре, входящем в десятку 
самых передовых и богатых 
стран мира, как в средневековье, 
наказывают ударами ротанговых 
палок. 

Такова парадоксальная цена 
современного благоденствия... » 

В 2010 г. был организован 
театральный коллектив «Welcome». 
Художественным руководителем 
стала Наталия Шур. Так открылась 
ещё одна сторона её таланта – 
сценариста и режиссера. 

А в тот вечер она выступила еще и 
как актриса в своей юмористической 
миниарюре «Он сказал, она сказала. 
Любовь по-американски». Её 
партнерами по сцене, составившими 
органичный актёрский ансамбль, 
стали артисты театра Welcome: 
пищевой химик Анна Железняк, 
инженер и поэт Анатолий Рыбак, 
ученый-теплотехник Валерий Титов 
и издатель Александр Гендлер. 

«Пришел я сюда потому, что 
люблю петь и общаться с людьми», 
– ответил он на мой вопрос. 

Анна  Железняк и Валерий Титов
Александр Гендлер человек 

необычной судьбы. В 14 лет 
он написал письмо Брежневу с 
протестом против ввода советских 
войск в Чехословакию, а в 20 
лет его как Иосифа Бродского 
выслали из Советского Союза. 
В Америке его комментарии 
звучали на Национальном радио 
и публиковались во многих 
американских газетах, включая 
«Нью Йорк Таймс». Он издатель 
книг (более 2000) и онлайновых 
библиотек по научной иудаике.

Со зрителями
Своё выступление он начал со 

слов о недавно ушедшем из жизни 
известном советском диссиденте, 
правозащитнике и писателе 
Владимире Буковском: 

– Он положил жизнь за нашу 
свободу. И о таких людях надо 
помнить, чтобы наша страна не 
превратилась в Китай... 

Александр исполнил популярные 
песни американских композиторов 
со своими комментариями.

«Я начал петь под гитару в 17 лет, 
– рассказал он, – это были романсы 
и песни на слова Есенина. Но потом 
было не до песен. Последние 2 года 
я работал над книгой о Холокосте в 
Европе, который начался в 1914 г. 
с  геноцида евреев русской армией 
под командованием царя Николая II. 

Книга «Кhurbm 1914-1922» вышла 
в электронном виде на прошлой 
неделе. Она стоила мне большого 
психологического напряжения.

Театр Welcome для меня 
элексир здоровья, потому что 

дает положительные эмоции и 
человеческое общение. Театр и 
музыка возродили меня, стали 
исцелением, творческой отдушиной.

Особенно приятно петь о любви. В 
русской культуре ее часто связывают 
со страданием, но в американской – 
с удовольствием и наслаждением. 
Хотя здесь тоже может случиться 
всё, как в песне «Се ля ви»: девочка 
и мальчик влюбились, женились и 
поехали отмечать годовщину своей 
любви... И там он находит другую, 
но тоже настоящую любовь.

Есть много общего в разных 
культурах: мужчина дерётся за 
свою женщину кулаками, дубинкой, 
ножом, в Америке – с помощью 
пистолета. Такие песни, как «Бесамэ 
мучо» или «История одной любви» – 
поют во многих странах. 

Америка – единственная страна в 
мире, где личное счастье является 
смыслом существования самой 
страны. «Персют ов хэпинесс» 
– так сказано в Декларации 
Независимости. Человек может 
быть счастлив в любой стране. 
Но отличие Америки в том, что у 
нас есть свобода выбора и личная 
ответственность за этот выбор. 

Любовь к семье, обществу, народу, 
работе, особенно к женщине делает 
человека по-настоящему живым и 
счастливым. Самые лучшие песни 
на разных языках это всегда гимн 
любви. И самое главное – чтобы 
любовь существовала».

В заключение предоставим 
слово Галине Матяш, которая 
присутствовала на первом спектакле 
«Полвека прошло»  десять дет 
назад.

– Я не просто зритель, я фанат 
театра Welcome, не пропустивший 
ни одного спектакля. Потому что 
здесь всегда найдется чему активно 
сопереживать.

Миниспектакль «Он сказал, она 
сказала. Любовь по-американски» 
мне понравился. Это сценка из 
американской жизни, когда многие 
проблемы решаются/усугубляются с 
помощью пистолета. Пятеро актеров 
создали узнаваемые образы, нашли 
яркие краски для выражения своих 
эмоций.

Мне нравится, что спектакли 
музыкальные, артисты поют, а 
зрители им тихонько подпевают. 
Очень хорошо, что актёры читают 
поэтический перевод песен. 
Александр Гендлер в качестве 
вокалиста покорил всех своей 
любовной лирикой. В этот вечер 
каждая женщина почувствовала 
себя немножко «pretty woman»...

Спасибо, артисты, и дальнейших 
вам творческих успехов!

Влад Каганов
Фото Людмилы Славиной

ГЛАВНОЕ  –  ЧТОБЫ СУЩЕСТВОВАЛА ЛЮБОВЬ
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(окончание на стр.7)

ТРЕТИЙ РАУНД

Америке не нужно видеть 
налоговые декларации                                                                                                                                      
миллиардера, который стал 
государственным cлужащим.

Америке нужно увидеть 
налоговые декларац
ии                                        государственных 
служащих, которые стали                                                                  
миллионерами, будучи 
государственными служащими.

Jaeson Lubell
                                                                     
А судьи кто?...
Не эти ли, грабительством 

богаты?
Защиту от суда в друзьях нашли, 

в родстве...
Александр Грибоедов

                                                             
И так третий раунд. Англия не 

смирилась с тем, что место мирового 
лидера, которое веками было 
её, заняла Америка. Она решила 
восстановить свой приоритет. 
Начало этой хитро задуманной 
игры без правил положил вброс в 
американскую политику бывшей 
невесткой Черчилля Памелой 
Д и г б и - Ч е р ч и л л ь - Га р р и м а н , 
скрывавшегося во время 
Вьетнамской войны в Англии от 
призыва в армию Клинтона. После 
того, как Памела посодействовала 
ему стать президентом, он, по её 
выбору, назначил Памелу послом 
США во Франции и пустился во 
все тяжкие, а, возглавляемая им, 
Демократическая партия слетела 
с катушек. Клинтон не зря часто 
посещал Россию, в основном 
неофициально. Об его визитах тогда 
писали « Аргументы и факты» и даже 
поместили соответствующее фото. 
Он сумел заразить государственный 
аппарат США российскими 
масштабами коррупции и даже 
внешнеполитические вопросы 
решал из расчёта своего интереса. 
Клинтон положил начало 
стремительному росту цен на 
нефть и захвату власти нефтяными 
монополиями. «В ваших странах и 
в нашей стране все такие политики 
сидели бы в тюрьме, потому что 
американцы продают свои голоса», 
- заявил в 1997 гозу премьер-
министр Канады Жан Кретьен 
премьерам Бельгии и Люксембурга. 

Первым раундом массового 
одурачивания американского 
народа явился скандал с Моникой 
Левински. Он был мастерски 
разыгран накануне окончания 
правления Билла, преднамеренно, 
с целью создания имиджа Хиллари. 
Благодаря этому фарсу она, 
произнеся знаменитую фразу об 

«огромном праворадикальном 
заговоре» против её мужа, 
потеснила Нэнси Пелоси и была 
избрана в Сенат, участвовала 
в президентской гонке и стала 
осуществлять внешнюю политику 
США. Хиллари тогда имела 
постоянного любовника – бывшего 
партнера по адвокатской конторе 
Вебстера Хаббелла, но прокурору 
Старру не позволили обвинить ее 
в сокрытии любовных отношений 
(Кен Гормли. Смерть американской 
добродетели). Америка и весь мир 
были одурачены достойным пера 
Шекспира фарсом с «обманутой 
всепрощающей женой». Невзирая 
на явную ложь после клятвы на 
Библии, Клинтоны сумели добиться 
своего. Начатое ими попрание 
законов, одурачивание масс и 
падение Америки продолжалось.

Вторым раундом 
массового одурачивания 
были продемонстрированы 
американскому народу выборы, 
когда её президентом, вопреки 
Конституции и заветам Отцов-
Основателей, стал человек не 
рожденный в США и не воспитанный 
на основе традиций этой страны. 
Трамп в начале политической 
карьеры заявил, что Барак Обама 
на самом деле родился в Кении. 
Чета Клинтон знала об этом 
и, намереваясь использовать 
его     в своих интересах, активно 
поддержала кандидатуру 
нового президента. Хиллари 
даже сняла свою кандидатуру 
и сделала его единственным 
кандидатом от Демократической 
партии. Грубейшее нарушение 
Конституции, пустившимся в 
беспредел демократам, удалось 
выиграть. При Обаме Хиллари 
занялась внешней политикой и 
они дружно покатили США вниз. 
Она знала об угрозе безопасности 
американского посольства в 
Ливии но ничего не предприняла. 
Будучи госсекретарем, Хиллари 
использовала личный почтовый 
сервер вместо государственного. 

Клинтоны занимались 
сомнительными бизнес-сделками 
по всему миру: канадский угольный 
магнат Фрэнк Джустра, пожертвовав 
Фонду Клинтонов десятки миллионов 
долларов, свозил Билла Клинтона на 
ужин с Нурсултаном Назарбаевым 
– и в результате получил крайне 
выгодный контракт на разработку 
казахстанских урановых шахт ( Pe-
ter  Schweizer. Clinton Cash: The Un-
told Story of How and Why Foreign 
Governments and Businesses Helped 
Make Bill and Hillary Rich. N-V, 2016), 
За выступления на мероприятиях, 
которые организуют инвестбанки 
вроде Goldman Sachs. как Хиллари, 

так и ее мужу платили несусветные 
деньги – по $265 тысяч за речь, 
обнародовать содержание которых 
они не желают. Ведь Клинтоном 
была проведена окончательная 
дерегуляция банков и отменен акт 
Гласса – Стигала, запрещавший 
коммерческим банкам заниматься 
инвестиционной деятельностью. 
Вояж Хилари по арабским странам 
закончился «арабской весной», а 
содействие в продаже урановой 
промышленности России привело 
к тому, что ядерное топливо, 
загружаемое в американские 
реакторы, поставляет Россия. 
Тотальная зависимость от импорта 
урана привела к закрытию атомных 
электростанций в США. В 2014-м 
остановили АЭС Vermont Yankee в 
округе Уиндем вблизи Спрингфилда, 
в 2017-м — АЭС Clinton на берегу 
одноименного водохранилища. В 
сентябре 2018-го работу закрыли 
старейшую АЭС страны — Oyster 
Creek в Нью-Джерси, остановили 
АЭС Pilgrim в штате Массачусетс, 
проработавшую 43 года. Клинтоны 
виновны во множестве преступных 
деяний, в том числе против 
интересов США, но ни по одному 
из этих дел формальных обвинений 
ни Хиллари, ни её мужу так и не 
предъявили. У них теснейшие 
кровные, финансовые и дружеские 
связи с массой богатейших 
предпринимателей, миллионные 
вложения которых в Фонд Клинтонов 
являются замаскированной взяткой 
за связь в правительственных 
верхах. Все они надеялись, что 
Хиллари станет президентом и им 
удастся половить рыбку в мутной 
воде. Но неожиданно, будто из-
под земли, вырос Трамп со своим 
лозунгом – «Снова сделаем Америку 
великой». И шансы на победу, 
которая была так близка, рухнули. Но 
демократы привыкли использовать 
любые самые бесчестные методы и 
добиваться своего. Трампа решено 
было убрать.

Третим раундом публичное 
одурачивание народа демократы, 
в отличии от первых двух, 
решили выполнить полностью 
за счёт налогоплательщиков. 
Многочисленные попытки 
скомпроментировать Трампа ни к 
чему не привели, однако показали 
безнаказаность за это демократов. 
Поэтому они, зная что ничем не 
рискуют, решились организовать 
импичмент. За всю историю Америки 
процедура импичмента президента 
инициировалась всего три раза. 
Ими были в 1868 году - Эндрю 
Джонсон, в 1974 году - Ричард 
Никсон и в 1998-1999 годах - Билл 
Клинтон.  Джонсон был оправдан 
Верхней палатой Конгресса, 

Никсон подал в отставку до начала 
слушаний, а Клинтон, устроивший 
из этого комедию в конце срока, 
сумел выкрутиться и, несмотря на 
явную ложь, тоже был оправдан. 
Так как повода для импичмента 
Трампа не было, демократы, 
руководимые, прикрывающейся 
Пелоси Хиллари, решились на 
подлог. Вор громче всех кричит 
«держи вора», - гласит народная 
мудрость..Воспользовавшись тем, 
что готовясь купить Гренландию, 
Трамп задержал помощь Украине, 
и тем, что много чиновников в этой 
сфере, в том числе автор «главной 
утечки о разговоре президента 
Трампа с украинским коллегой», 
были назначенными Обамой, 
до того как Трамп их сменил, 
демократы пошли ва-банк. 

«Посол Сондланд ясно сказал, 
что в одном из немногочисленных 
телефонных разговоров президент 
Трамп четко заявил, что ничего 
не хочет от Украины и повторил: 
«Никакой услуги за услугу», — 
сказала пресс-секретаря Белого 
дома Стефани Гришэм, — Никакой 
«услуги» так и не появилось. США 
предоставили помощь Украине, 
расследование не начато, а 
президент встречался и говорил 
по телефону с президентом 
Украины Владимиром Зеленским». 
Главный заместитель пресс-
секретаря Белого дома Хоган 
Гидли заявил, что «президент не 
сделал ничего незаконного. Он 
хочет, чтобы это понятно и чётко 
было объяснено американскому 
народу. При этом он считает, что у 
палаты представителей нет никаких 
оснований для дальнейшего 
продолжения <процедуры 
импичмента>. 

Но если они будут настаивать, то 
он хочет, чтобы рассмотрение дела 
проходило в сенате», — сказал он в 
эфире телеканала Fox News. По его 
словам, Трамп хочет привлечь таких 
свидетелей, «как Адам Шифф, как 
разоблачитель <подавший жалобу 
на звонок Трампа Зеленскому>, 
а также Хантера Байдена и Джо 
Байдена». Однако, спецкомитет по 
разведке Палаты представителей 
Конгресса США отклонил 
инициативу республиканцев 
о вызове для дачи показаний 
на слушаниях по импичменту 
сотрудника американских 
разведслужб, подавшего жалобу на 
телефонный разговор президента 
США Дональда Трампа с украинским 
лидером Владимиром Зеленским, 
а также Хантера Байдена — сына 
бывшего вице-президента Джозефа 
Байдена. 

БорИС 
БрИН
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Демократы, которые обладают 
большинством в комитете, 
единогласно проголосовали 
против этого. У них были заранее 
приготовленные, ненавидящие 
Трампа «свидетели», которые по 
примеру своих лидеров Клинтонов 
не стеснялись врать даже под 
присягой, такие как уволенная 
Трампом Йованович. 

«Эта посол не вешала мою 
фотографию в посольстве. А она 
принимает решения в посольстве. 
У нее ушло полтора года или два 
года на то, чтобы повесить мою 
фотографию. Она говорила плохое 
обо мне, она не защищала меня. 
И у меня было право сменить 
посла… А это был человек Обамы, 
и она не хотела вешать мою 
фотографию», - сказал о ней Трамп 
в пятницу в эфире телеканала Fox 
News. О заявлениях Йованович, 
которые она сделала в Конгрессе 
США на слушаниях по делу об 
импичменте Дональда Трампа, 
бывший генеральный прокурор 
Украины Юрий Луценко написал в 
Facebook: «Она врет. И у меня есть 
доказательства». Но демократам 
врать не привыкать. «Эта охота на 
ведьм должна закончиться сейчас 
же. Это очень плохо для нашей 
страны», – написал Трамп в Twit-
ter. Но это был «глас вопиющего 
в пустыне» с очень древних 
времен обозначавший напрасные 
уговоры, призывы, которым никто 
не внемлет. Чтобы импичмент 
состоялся, необходимо не менее 
двух третей голосов сенаторов - 
не менее 67. Республиканцы, по 
итогам ноябрьских промежуточных 
выборов, занимают в верхней 
палате конгресса 53 места из 100. 
Поэтому вероятность голосования 
в пользу импичмента фактически 
сводится к нулю. Однако, вопреки 
здравому смыслу, комедия с 
импичментом продолжается. 

К сожалению: в этом 
нечистоплотном мероприятии, 
несмотря на его антисемитский 
душок, принимают участие евреи, 
которых с до клинтоновских времен 
много в рядах демократов. «Мы 
народ, как все народы; не имеем 
никакого притязания быть лучше. В 
качестве одного из первых условий 
равноправия, требуем признать 
за нами право иметь своих 
мерзавцев, точно так же, как имеют 
их и другие народы», - утверждал 
В.(З.) Жаботинский. Несчастье 
еврейского народа в том, что в 
отличии от других народов наши 
мерзавцы привыкли безнаказанно 

самозванно провозглашать 
себя народными лидерами. В 
прошлом веке лидеры-самозванцы 
объявили от имени еврейского 
народа в 1933 году войну Гитлеру, 
которая окончилась Холокостом. 
Их сменили другие самозванцы 
с теми же тенденциями. 
Никем не избираемый, 
с а м о п р о в о з г л а ш е н н ы й 
Национальный еврейский 
демократический совет США (JDCA 
) запустил рекламную кампанию, 
в которой говорится, что «самой 
большой угрозой для американских 
евреев» на сегодняшний день 
является президент Дональд 
Трамп. Другие народы изгоняют 
подобных мерзавцев, отлучают от 
церкви и часто безосновательно 
называют «евреями». Еврейский 
народ не Авгиевы конюшни. Пора 
заняться этим вопросом всерьёз, 
имена этих прохвостов должны 
знать все и подобных негодяев не 
только не пускать в синагоги, но и 
близко к ним не подпускать.

Я горджусь Трампом. Он 
сумел остановить долголетний 
процесс уничтожения Самой 
Великой Страны Мира, дважды 
спасшей Европу от уничтожения 
в мировых войнах. Американский 
народ, голосовавший за Трампа, 
как спасителя страны, не 
верит выдвинутым против него 
обвинениям и солидарен с позицией 
президента, который называет 
процедуру импичмента «охотой 
на ведьм» и другими подобными 
эпитетами. Трампу очень тяжело. 
Клинтоно-Обамовский сорняк 
успел пустить глубокие корни как 
во внутренних, так и во внешних 
аппаратах управления страны. Но 
я верю – он победит. «Процедура 
импичмента, начатая демократами 
в конгрессе против президента 
США Дональда Трампа, не 
оказывает эффекта на его рейтинг, 
так как его электорат не верит в 
выдвинутые обвинения, - считает 
профессор политологии Моника 
Макдермотт из Фордемского 
университета в штате Нью-Йорк 
-...люди чувствуют связь с ним, 
которая не всегда отображается 
в соцопросах. Поэтому, что бы 
он ни сделал, его поддержка не 
меняется. Его рейтинг примерно 
равен (суммарному) рейтингу 
демократов, так что у него все не 
так плохо. Ему надо продолжать 
делать то, что он делает, и все 
будет в порядке».

«Собаки лают, а караван идет», 
-гласит народная мудрость. Так 
вот, пусть лают, наш караван им не 
остановить.» 

24 ноября 2019 года 

9 декабря 2019 года после тяжелой 
и продолжительной болезнни 
перестало биться сердце Софьи 
Леонидовны Хорошевской,                                                                                          
родившейся 23 апреля 1926 года 
в семье инженера-металлурга. В 
начале войны, наряду с другими 
семьями металлургов, Софья 
с матерью Руней Лазаревной 
и братом Владимиром были 
эвакуированы и попали на южный 
Урал в маленькую деревушку. Здесь 
семье пришлось испытать все 
тяготы военного лихолетья: голод 
и холод. Мать бралась за любую 
работу, лишь бы спасти детей.                                                                                                    
На Урале Софья окончила 
школу с красным аттестатом и 
поступила в Днепропетровский 
металлургический институт, а 

после освобождения города, когда семья вернулась в Днепропетровск, 
успешно его окончила. Получив распределение в Харциск, молодой 
инженер  приступила к работе. Но ее успешной карьере помешал 
молодой боевой лейтенант Ефим Спекторов, который покорил сердце 
красавицы и отвел в ЗАГС. Директору завода пришлось отпустить 
молодого специалиста лишь после угрозы жалобы прокурору...                                                                                                                                   
И началась у семьи кочевая сибирская эпопея длиной в 29лет. Разные 
города, разные гарнизоны, где служил муж, и, соответственно, разные 
места работы верной офицерской жены, всегда следовавшей за мужем. 
Где бы ни работала Софья Леонидовна, ее труд был всегда высоко 
оценен(почетные грамоты!) и всегда было трудно увольняться в связи с 
переводом мужа на новое место службы. Эта жизнь закончилась, когда 
Софья и Ефим перешли в статус  бабушки и дедушки. Их единственная 
дочь Лариса с мужем Вадимом подарили семье прекрасную внучку Ирину.                                                                                                             
С 1979 года, переехав в Минск, Софья Леонидовна очень много внимания 
уделяла внучке, дав дочери шанс выйти на работу. И в школьные годы 
внучки бабушка была верной помощницей во многих делах.                                                                                                 

Хотелось бы отметить,что Софья всегда была душой компании. 
Хлебосольная, певунья, знающая много стихов и песен, коммуникабельная, 
жизнерадостная, несмотря на все сложности жизни, такой Софья была и в 
Америке, куда семья переехала  вслед за внучкой Ириной. К сожалению, 
вся предыдущая жизнь не сделала ее крепкой и здоровой... 

Последние 3-4 года стали очень тяжелым испытанием и для Софьи, и 
для всей семьи. Но все равно, прожитые ею 93 года и достойная, трудная, 
но красивая жизнь, верный муж, дети, внуки, правнуки - это то богатство, 
которое не измерить ничем... 

Скорбящие муж Ефим, дочь Лариса, зять Вадим, брат Владимир, 
внучка Ирина, её муж Олег, правнуки Райан и Филипп, родственники, 

друзья, соседи.

ПАМЯТИ ХОРОШЕГО ЧЕЛОВЕКА, 
ПРЕКРАСНОЙ ЖЕНЩИНЫ

Я не знаю, сколько вам лет, мой 
читатель, но я думаю, что вам будет 
интересно узнать, что:

Марк Катон, римский сенатор, 
выучил греческий язык в 80 лет.

Сократ только в возрасте 70 
лет научился играть на многих 
музыкальных инструментах и 
успел овладеть этим искусством в 
совершенстве.

Микеланджело создал свои самые 
значительные полотна в возрасте 80 лет.

В 80 лет Гете закончил своего  
«Фауста». Немецкий историк 
Леопольд Ранке свою «Мировую 
историю» закончил в 91 год.

Исаак Ньютон еще в 85 лет был 
занят неутомимой деятельностью.

Лев Толстой в 83 года управлялся 
на поле с косой так, что за ним не 

могли угнаться молодые косцы. 
Седобородый автор «Войны и мира» 
в эти «почтенные лета» катался 
на коньках, ездил на велосипеде, 
скакал на лошади и приседал  
«пистолетиком» (на одной ноге) 
более 40 раз!

Американский композитор и 
дирижер Игорь Стравинский творил 
до 88 лет.

Поэт Беранже работал до 77 лет. 
Лев Толстой - до 82, Виктор Гюго - 
до 83; академик Иван Павлов - до 
87,  древнегреческий драматург 
Софокл - до 90 лет, Философы 
Диоген и Демокрит, художники 
Тициан и Микеланджело проявляли 
творческую активность, перейдя 
рубеж восьмидесятилетия.

Прислал Борис Брин

Я не знаю, сколько вам лет...
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БорИС 
ГульКо,

Нью-Джерси

Заговор!  

Нынешние политические 
комментаторы, желая опорочить 
сомнительное, по их мнению, 
предположение, обычно обзывают 
его: «Это теория заговора». Как 
будто бы заговоров в политике не 
бывает. По-моему, так заговоры – 
это основное содержание политики!

Вспомним судьбы знаменитых 
национальных лидеров: 
Александра Македонского, 
Наполеона и Сталина отравили; 
Юлия Цезаря, Александра II, 
Столыпина, Авраама Линкольна, 
Джона Кеннеди, Ицхака Рабина 
– убили, причём обстоятельства 
двух последних заговоров и 
поныне в тумане. В Ленина и 
Рейгана стреляли, а сегодня 
врачи раннюю смерть первого 
объясняют последствием ранения. 
Принудили к самоубийству Нерона. 
Совершил его и переживший 
несколько заговоров Гитлер. Этот 
лист содержит сотни имён других 
правителей – жертв заговоров. 

Заговорами объясняются не 
только покушения. К моменту 
избрания Б.Х.Обамы президентом 
США о нём было известно лишь то, 
что про него не известно ничего. А 
если что известно – так это ложь. В 
предвыборную кампанию всплыло, 
что Обама – многолетний ученик 
чёрного расиста, ненавистника 
Америки и евреев проповедника 
Д.Райта. Но после «исторической» 
филадельфийской речи Обамы 
эксперты и пресса объявили, что 
это не считается. И народ такую 
рекомендацию принял.

Несколько лет Обама скрывал 
свою метрику. А когда его допёк 
нью-йоркский застройщик Трамп, 
Обама обнародовал бездарную 
подделку. В ней значилось, что 
Обама – афроамериканец – 
термин, возникший много позже 
его рождения, и родился он в 
больнице, образованной из двух 
заметно позже его рождения. 
Никого не насторожило, что 
Обама привёл к власти в Египте 
Мусульманское Братство и одарил 
тех 1,5 млрд американских денег, 
что щедро отправил иранским 
муллам в дополнение к 50 
млрд размороженных денег 1,8 
млрд американских, что создал 
Исламское государство, успокаивая 
американцев тем, что это – «команда 
3-й лиги». Благодаря стараниям 
американского агитпропа, Обама по 

нынешним опросам признан одним 
из лучших президентов в истории. 
Так далеко влияние заговоров.

Впрочем, в поисках заговоров 
необязательно нырять в историю, 
даже недавнюю. На наших глазах 
разыгрываются грандиозные 
заговоры против двоих величайших 
политических деятелей 
современности.

По опросам американских 
республиканцев Дональд Трамп 
– самый выдающийся из их 
президентов США, впереди 
Линкольна и Рейгана, занявших 
следующие места. Трампу пришлось 
пережить продолжавшуюся более 
двух лет попытку свержения, 
использовавшую фикцию его 
«сговора с русскими». Большая 
бригада следователей-демократов, 
потративших всё это время и 34 
млн, не нашли никаких улик. После 
такого фиаско заговорщики из 
Палаты представителей Конгресса 
вместе с послушными им людьми 
из медиа вместо того, чтобы с 
позором удалиться с глаз людских, 
затеяли новый заговор. Нынешние 
обвинения уже не опровергнуть, 
поскольку невозможно понять, в 
чём они состоят. Не считать же 
криминалом призыв Трампа к 
президенту Украины бороться с 
коррупцией, включая коррупцию 
семьи обамовского вице-
президента Байдена на том 
основании, что Байден участвует в 
праймериз!

Но если этот заговор демократов 
увенчается успехом и импичментом 
Трампа в Сенате (что вряд ли), то 
это станет концом американской 
системы управления. В стране 
почти всегда на промежуточных 
выборах через два года после 
выборов президента побеждает 
оппозиционная партия. И если 
она, пользуясь импичментом, 
станет скидывать президентов, 
президентской системе правления 
– конец!

Как, похоже, приходит конец и 
израильской системе управления. 
О заговоре юридической гильдии 
страны, претендующей на 
полновластный контроль над 
управлением Израиля, включая 
его идеологические установки, 
я писал в недавнем эссе 
«Закон и беззаконие». Сейчас 
оказалась нефункционирующей 
и многопартийная система 
формирования правительственной 
коалиции. Ни один глава партии, 
прошедшей в Кнессет после двух 
последних выборов, оказался не 
в состоянии составить коалицию 

большинства из 61 депутата, и 
страна в судьбоносное время 
оказывается на полтора года не 
способной на принятие важных 
решений.

Произошло это из-за того, 
что руководитель партии НДИ 
Авигдор Либерман, разваливший 
в ноябре 2018 года правое 
правительство,  сейчас, имея 8 
мандатов, отказывается войти как 
в правую коалицию, так и в левую, 
которая могла бы, опираясь на блок 
арабских депутатов, править как 
правительство меньшинства. Таким 
образом Либерман парализовал 
систему управления Израиля. И 
это в чрезвычайно чувствительный 
момент нарастания напряжения 
в отношениях с Ираном и 
грандиозных возможностей, 
открывшихся благодаря 
чрезвычайно дружелюбному к 
Израилю президенту США. Каковы 
мотивы Либермана?

Тревожную версию высказал 
недавно профессор физики и 
философ Эдуард Бормашенко: «В 
Израиле пряности в политическое 
блюдо добавляет подрывная 
деятельность Авигдора Либермана. 
Я не могу доказать того, что Авигдор 
Либерман — агент Лубянки. Но 
сомневаюсь в этом столь же мало, 
сколь и в реальности электронов и 
протонов (я ведь с ними тоже лично 
не знаком)». 

Поддержал эту версию коллеги 
профессор-физик Мирон Амусья: «К 
этому же выводу пришёл и сам, но за 
отсутствием прямых доказательств 
не позволял себе прямо сказать, 
что думаю». Доводы для подобного 
предположения привёл Эли 
Раппопорт в статье для «Детали»: 
«Он (Либерман) лишает себя 
личных и политических достижений 
и действует так, как будто подрыв 
стабильности в стране является не 
результатом, а целью его действий. 
Глядя на эксцентричные следы, 
который оставляет Либерман, 
трудно не задуматься о том, 
какой посторонний, может быть, 
иностранный интерес его ведет».

Мотивы, руководящие действиями 
политиков, немногочисленны: 
личная карьера и благо страны 
– в той или иной пропорции. Но 
оба мотива, при анализе действий 
Либермана, отпадают. Он мог стать 
вице-премьером Израиля плюс 
получить для себя и своих миньонов 
контроль над 5-6 министерствами, 
с пожизненными льготами, которое 
отваливает щедрое еврейское 

государство слугам народа. 
Отказавшись войти в каждую из 
двух коалиций, Либерман просто 
обокрал депутатов своей партии.

Что же относительно его 
альтруистичного требования 
«правительства национального 
единства» … Считаем: Ликуд + 
Кахоль-Лаван = 64 мандата. НДИ 
им просто не нужен. Как эксперт 
в ролях министра иностранных 
дел или обороны, которые ранее 
занимал Либерман, он никчёмен 
и не идёт в сравнение, скажем, с 
великими Аббой Эбаном и Моше 
Даяном, столь поэтично воспетыми 
когда-то Веней Ерофеевым. 

Хорошо ли для управления 
страной объединённое 
правительство, которого требует 
Либерман? Как лебедь, рак и щука. 
Могут ли работать вместе люди, 
имеющие разные взгляды и цели и 
не терпящие друг друга? Это было 
бы правительство национального 
паралича. 

Невиданное дело: глава 
израильской партии отказывается 
при любых раскладах входить 
в правительство, но выдвигает 
требования к другим партиям! 
Если ни себе и ни людям, так 
чьим интересам служит политика 
Либермана? Остаётся версия 
Бормашенко – Лубянке. Но ей-то что 
за радость, если Израиль ослабеет 
и не сможет вовремя встретить 
зреющие угрозы от Ирана и решать 
прочие проблемы?

Дело в том, что Лубянка – самая 
деструктивная сила в истории. 
Она много пагубнее Гитлера. Тот 
говорил кому-то из своих генералов, 
что должен напасть на СССР, 
пока обезглавлена расстрелом 
спецслужбами её офицерского 
корпуса Красная армия. То есть без 
Лубянки МВ 2 могла не состояться. 
Понято, если бы её не начал сам 
СССР. Так что цель Лубянки – 
деструкция сама по себе. 

И сейчас секретные службы 
России наносят мощные удары по 
интересам своей страны. Нельзя 
было сильнее навредить престижу 
России и её международным 
и экономическим связям, чем 
отравлением в далёкой Англии 
Литвиненко и Скрипаля, а также 
десятка-другого ещё кого-то 
– не каждый же раз их люди 
прокалываются! И если сейчас 
есть возможность резко ослабить 
действиями своего агента 
набравший силу Израиль, то почему 
бы ей не воспользоваться? 
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Электоральные  успехи Либермана 
ставят немало трудных вопросов, 
вроде: как могла скопиться в 
Израиле такая масса избирателей, 
для которых ненависть к еврейской 
традиции, такой как уважение 
Шаббата, к религиозным евреям, 
важнее благополучия страны, и 
которые готовы поддерживать 
спекулянта на этих темах? 

И сколько будет продолжаться 
влияние на израильскую политику 
австрийского миллиардера Мартина 
Шлафа – здешнего «Джорджа 
Сороса», близкого к пяти из шести 
последних премьеров Израиля 
(исключение – Нетаньяху), 
ближайшего друга Либермана? 
Шлаф был также близким другом 
и партнёром Арафата, вместе с 
которым на паях держал казино в 
Иерихоне, в которое несли свои 
миллионы израильские гемблеры, 
возможно, не без оснований 
надеявшиеся, что денежки их пойдут 
не на нужды интифады, а их украдёт 
сам Арафат.

Ещё Шлаф сотрудничал с 
гедееровской спецслужбой ШТАЗИ – 
активным филиалом КГБ, и помог тем 
укрывать деньги после исчезновения 
ГДР. Шлаф трудоустроил в своём 
венском банке бывших сотрудников 
ШТАЗИ. Сейчас Шлафу въезд в 
Израиль закрыт.

Именно к Шлафу в Вену умчался 
Либерман немедленно после 
апрельских выборов. Какие вопросы 
они обсуждали – мы можем только 
гадать. Подробно о деятельности 
Шлафа, его влиянии на израильскую 
политику и «дружбу» с Либерманом, 
можно прочесть в обстоятельной 
статье доцента ариэльского 
университета Елены Римон 
«Авигдор Либерман и загадочный 
праведник Мартин Шлафф» 

http://club.berkovich-zametki.
com/?p=51180

Большая страна может пережить 
управление сомнительной 
личностью вроде Обамы, 
продвигавшем интересы 
враждебных Америке сил – 
исламистов всех мастей. Израиль 
отделён от врагов не океанами 
как Америка, а хлипкой изгородью 
и тонюсенькой речкой Иордан. И 
ему паралич правящей системы в 
течение полутора лет, на который 
его обрёк Авигдор Либерман, несёт 
серьёзные стратегические угрозы.  

Новая книга Бориса Гулько:
Двухтомник «Поиски смыслов». 

136 избранных эссе, написанных с 
2015 по 2019 годы.

$30 в США, 100 шекелей 
в Израиле. Е-мейл для заказа: 

gmgulko@gmail.com
По этому же е-мейлу можно 

заказать и другие книги Бориса 
Гулько.

Памяти Виолетты Музыченко
13 декабря 2019 года 

перестало биться сердце 
прекрасного человека - 

Виолетты Музыченко. 
Она родилась 5 марта 1950 

года в старинном городе Львов 
в Украине.

 Там же окончила местный 
политехнический институт, 
факультет автоматики и 
телемеханики.

Много лет работала 
системным программистом. 

В 90-х Виолетта с семьей 
переехала жить в Америку.

Она была очень 
р а з н о с т о р о н н и м , 
многогранным, талантливым и творческим человеком, который оставил 
след в жизни всех людей, с кем она общалась.

В Америке она серьезно увлеклась фотографией, со временем 
превратила свое хобби в профессию и открыла свое фотоагентство “Your-
LifePhoto”. За почти 20 лет работы она сняла десятки свадеб и помогла 
сотням ребят и девушек создать профессиональные и любительские 
портфолио и альбомы. Очень часто она снимала представления 
русских и американских театров, участвовала в культурной жизни. Она 
очень любила детей, находила к ним подход и дети любили её. Она 
работала клоуном Капелькой, и чтобы разнообразить свои выступления, 
научилась делать фокусы. Играла в кукольном театре. Писала статьи 
для газет, сочиняла стихи, очень любила читать, увлеклась живописью.

Она всегда добивалась успехов во всех ее проектах, в которых ярко 
проявились характерные черты её целеустремленного характера.

Виолетта очень любила путешествовать и посетила много стран.
Уже в зрелом возрасте она увлеклась горными лыжами и очень быстро 

стала спускаться со спусков большой сложности.
Но прежде всего, она была замечательной мамой двух детей - сына 

Игоря и дочки Марины, любящей бабушкой двух внуков – Сабины и 
Гаврика, заботливой и чуткой сестрой и добрым, отзывчивым другом для 
родственников и друзей.

 Виолетта очень любила людей и жизнь, была очень добрым человеком, 
легко сходилась с людьми.  Память о Виолетте навсегда останется в 
наших сердцах.

Скорбящие родные - дети, внуки, сестры, племянники и 
племянницы, родственники и многочисленные друзья.

ВАЖНАЯ ИНФОРМАЦИЯ ДЛЯ НАШИХ ЧИТАТЕЛЕЙ                                                                                                                             
Дорогие земляки! Уважаемые читатели!

Рады сообщить вам, что началась компания по подписке на газету 
«земляки» на 2020 год. Мы проводим два типа подписки: коллективная - 
по месту проживания и подписка с получением по почте. Первую  проводят 
наши распространители газеты в своих субсидированных домах, 
в Клубах «Forever Young» и других местах компактного проживания 
земляков. Сюда же подключаются и их друзья, товарищи и знакомые 
земляков, которые смогут получать газету через них.                                                                                                            

По почте можно получать газету, заполнив и выслав «Подписной купон» 
со страницы №23, приложив к нему чек или many-order. Убедительная 
просьба ко всем подписчикам нашей газеты -   правильно заполняйте ваши 
чеки или many- order. Они должны быть написаны на английском языке. 

Важно! - в графе PAY TO THE ORDER OF 
пишите  IL ASSOCIATION ZEMLIAKY. 

Это требование банка! Одновременно мы обращаемся ко всем читателям 
и друзьям нашей Ассоциации с просьбой оказать посильную помощь газете 
-  любые пожертвования с благодарностью  приветствуются! Присылайте 
свои материалы, и  мы с удовольствием поможем им  попасть на  страницы 
«Земляков».

 Звоните – тел 773 – 698 – 3072 или 847- 432- 7197. 
Посылайте письма по адресу: 

391 Park Ave. unit 102, Highland Park IL 60035.                                                                                    
Правление Ассоциации и редколлегия газеты «Земляки»
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(продолжение  на стр.12)

Место встречи изменить нельзя, 
поэтому очередная встреча 
земляков и их друзей, посвященная 
75 - летию освобождения Украины 
от немецких захватчиков, прошла 
24 ноября с.г. в знакомом всем 
ресторане «Живаго», дружелюбный 
коллектив которого всегда радостно 
нас встречает.  Хороший повод 
вспомнить родной край, где 
прошли юные, и не очень, годы, где 
покоится прах родных и близких.                                                                                                                                     
В памятный  день – 28 октября 
1944 года советские войска 
вышли на государственную 
границу, освободив города 
Ужгород и Чоп. Многострадальный 
украинский народ, трудолюбивый 
и гостеприимный получил свободу 
после почти 4-х лет оккупации, 
принесшей ему горе и страдания.                                                          

Подготовку к проведению этого 
торжественного и праздничного 
события вели Ассоциация 
«Земляки»,  входящие в неё 
Землячества днепропетровчан 
(председатель правления 
аркадий Грейз) и киевлян 
(председатель правления людмила 
Ярославская) и их боевые 
помощники. В назначенное время 
гости заполнили зал ресторана 
«Живаго», рассаживаясь за красиво 
сервированными столами. Звучат 
знакомые с юности мелодичные 
украинские песни. У всех хорошее 
настроение и ожидание приятного.               

К микрофону подходит 

ведущая Фарида Юкельсон:                                                        
- Уважаемые земляки! Нам с 
вами повезло родиться и вырасти 
в красивой, запомнившейся на 
всю жизнь, и любимой стране 
Украине. Разрешите начать 
нашу торжественную встречу. 
Сегодня мы будем с вами весело 
отмечать славную 75-ю годовщину 
освобождения Украины от немецких 
захватчиков.                                           Слово 
для приветствия и поздравления 
предоставляется Президенту 
Ассоциации «Земляки» аркадию 
Клебану.  

– Дорогие земляки! Уважаемые 
гости! Как всегда, рад видеть 

вас в хорошем настроении, в 
ожидании приятного и веселого 
времяпрепровождения. Я родился в 
небольшом городе на Житомирщине. 
Мои родители и многочисленные 
родственники покоятся в украинской 
земле. 

И только бабушка Поля осталась 
на погосте села Старая Красавка 
Саратовской области, где мы 
жили во время эвакуации. После 
освобождения Украины наша семья 
вернулась в Украину. Так что я знаю 
о войне не понаслышке, а реально 
испытал на себе трудности военного 
лихолетья: холод, голод и другие 
тяготы. Поэтому мое поколение 
приняло известие Информбюро об 
освобождении Украины, как дар 
Божий. Здесь в зале сидят ветераны 
войны и пострадавшие от Холокоста, 
которые заслуживают самого 
большого уважения. И я прошу всех 
наполнить бокалы и выпить в память  
о тех, кто отстоял свободу и изгнал 
захватчиков с нашей земли, а также 
за  здоровье всех присутствующих! 
Всем вам, дорогие друзья, самого 
лучшего и спокойного долголетия! 
Мазл Тов! 120 лет жизни вам!                                                                 
Прозвучали песни «Черемшина» 
и «Давай закурим» в исполнении 
Аркадия Грейза.

Ведущая Фарида предоставляет 
слово людмиле Ярославской для 
провозглашения тоста. Она читает 
свое стихотворение, специально 
написанное к торжеству. 

                                                                                                                                                    
Всё дальше уходят военные годы,                                                                                         
Но память сильнее набатом 

стучит:                                                                                 
Ведь в каждой семье были насмерть 

невзгоды                                                             
И в каждой был кто-то расстрелян,

убит!                                                                      
Имею я свой счет к фашистам

  поныне:                                                                                      
Ведь нету ни братьев в семье, 
                                            ни сестер                                                                               
Все тридцать (от Миши, Абрама,

 Полины)                                                                       
Ушли в Бабий Яр на бессмертный 

костер!                                                                    
Над ними гудит ветер - тризну 
                справляет...                                                                            
На Киевских улицах и на Сырце,                                                                                      
А голову снова фашизм поднимает,                                                                                          
И рано нам ставить все точки 

в конце!                                                                                       
Вже 75, як вiльна Вкраiна:                                                                                           
Святкуэмо з вами фашизму кiнець!
Хай ненька Вкраiна буде едина,                                                                                                   
А той, хто керуе – ii молодець!                                                                                               
Пусть ждет всех в Чикаго повсюду 

везенье,                                                                           
Мы пьём за Победу бокалы до дна!                                                                             
Пусть внуки и правнуки чтут Ваше 

мненье.                                                                             
И в сердце для Вас расцветает 

весна.

Фоном звучит веселая украинская 
музыка. Затем Аркадий Грейз 
исполнил песню «Тучи в голубом». 

Ведущая Фарида и Аркадий 
Грейз представляют первую 
гостью:  - Нас пришла поздравить 
молодая, красивая и талантливая 
семнадцатилетняя солистка 
Катя Шинкарева. Она с пяти лет 
обучается вокалу у одной и той же 
преподавательницы. Катя родилась 
в Америке, а ее родители в прошлом 
жили в Ленинграде. С юных лет 
выступает и добилась больших 
успехов на этой ниве.  Завоевала 
высокие почетные звания лауреата 
и дипломанта международных 
конкурсов, которые проходили в 
разных городах и странах мира: 
Чикаго, Вашингтон, Москва, Турция, 
Сочи, Болгария. Она артистична, с 
выразительными глазами и обладает 
звонким, красивым, с приятным 
тембром, голосом. Катя спела для 
наших людей три песни: «Шли селом 
партизаны», слова - Ярослав Гудок, 
музыка - Сергей Самалюк; «Это моя 

Украина»  сл. Светлана Бояркевич  
и «Баллада о матери»  сл. Андрей 
Деменьтьев, музыка - Евгений 
Мартынов.  Присутствующие тепло 
приняли Катю Шинкареву, наградив 
ее бурными, благодарными  
аплодисментами.  

 Ведущая Фарида:  Дорогие 
друзья! Вы уже обратили внимание 
на то, что все столики в зале не 
только пронумерованы, но и имеют 
названия: «Украина», «Киев», 
«Донбасс», «Харьков» и др. А ведь 
это не случайно! Сегодня на нашем 
празднике будут проходить веселые 
конкурсы  между коллективами, 
сидящими за  столиками. Коллектив 
каждого стола – это дружная 
команда веселых и находчивых. Но 
победит только один столик – лучших 
юмористов, певцов, знатоков и они 
получат главный приз. Этот сегмент 
нашего торжества подготовила и 
будет проводить Людмила Ярослав
ская.                                                            

А сейчас приглашаем еще 
одного гостя, солиста александра 
Гринюка, который споет несколько 
песен про Украину. 

Его задушевное исполнение 
тронуло всех присутствующих да 
так, что у многих на глазах появились 
слезы. Полились выступления, 
воспоминания о днях юности, о годах 
оккупации красивейших городов...

ЗЕМЛЯКИ ОТМЕТИЛИ 75 ЛЕТ ОСВОБОЖДЕНИЯ УКРАИНЫ
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Есть исторические события, 
над которыми время не властно. 
Это,в первую очередь, относится к 
событиям Великой Отечественной 
войны. И чем дальше время 
отделяет нас от начального периода 
войны, яснее понимаешь, на краю 
какой пропасти была страна в 1941 
году, и какая Победа была одержана 
в 1945 году. На всех фронтах ВОВ 
сражались 500 тысяч евреев, 200 
тысяч из них погибли смертью 
храбрых... За отвагу и героизм 300 
тысяч евреев были награждены 
орденами и медалями, 157 воинов-
евреев были удостоены звания 
Героя Советского Союза. Одному из 
них, к его 100-летию, и посвящены 
мои воспоминания.

М.Ф. Марьяновский родился 25 
октября 1919 г. в Николаевской 
области (Украина). В 17-летнем 
возрасте начал работать на 
московском автозаводе, в 1940 году 
был призван в ряды вооруженных 
сил и был направлен в Горьковское 
танковое училище. После 
успешного окончания учебы весной 
1942 года был направлен на фронт 
командиром танковой роты 187 
танковой бригады, в составе которой 
участвовал в многочисленных 
боях на Московском, Орловском и 
Брянском направлениях. Молодой 
офицер проявил себя как смелый 
и решительный командир.  Был 
награжден орденом Александра 
Невского. 

Летом 1944г., будучи командиром 
батальона 23 танковой бригады, 
участвовал в осуществлении 
операции «Багратион». Освобождая 
Белоруссию, бригада прорвалась 
на шоссе Могилев-Минск и 
окружила крупную группировку 
врага. Погибли командиры бригады 
и 2-го танкового батальона, был 
тяжело ранен командир 1-го 
танкового батальона. В этой 
обстановке Моисей Марьяновский 
сосредоточил все танки бригады в 
своем батальоне. Несколько суток 
на шоссе Могилев-Минск шли 
ожесточенные бои. Гитлеровцы 
пытались вырваться из окружения...                                                                                                                      
Командуя всеми частями танковой 
бригады, Марьяновский умелым 
обходным маневром вышел на 
шоссейную дорогу Могилев-Минск 
и отрезал пути отхода противника. 

На своем танке Марьяновский 
врезался в большую автоколонну 
гитлеровцев и на протяжении 
3 км огнем и гусеницами танка 
разбил до 60 автомобилей с 
орудиями и уничтожил более 
50 солдат и офицеров врага.  
Крупная группировка противника 
не выдержала натиска и 
была разгромлена. Командир 
Марьяновский с остатками бригады 
не покинул поля боя даже после 
ранения. 

В период с 24 по 30 июня 1944 г. 
танковая бригада под руководством 
майора Марьяновского провела 6 
боев, было уничтожено и захвачено 
около 100 танков, самоходных 
орудий и автомобилей. Противник 
потерял на поле боя сотни солдат и 
офицеров.

За умелое руководство, 
проявленные личное мужество 
и храбрость при выполнении 
стратегической задачи, окружение 
и ликвидацию крупной группировки 
противника 24 марта 1945 г. М.Ф. 
Марьяновскому Указом президиума 
Верховного Совета было присвоено 
звание Героя Советского Союза.

Он закончил войну на территории 
Польши, где был тяжело ранен, 
и встретил День Победы в 
госпитале. После выздоровления 
М.Ф.Марьяновский был уволен из 
рядов Советской армии по состоянию 
здоровья.        Демобилизовавшись, 
Моисей Марьяновский поступил 
в Московский госуниверситет на 
исторический факультет.      В 
конце 40-х, начале 50-х годов 
прошлого века в стране была 
развернута псевдопатриотическая, 
шовинистическая, а по сути  
антисемитская компания. Многие 
выдающиеся ученые, деятели науки 

и искусства - евреи под надуманными 
предлогами были изгнаны с 
работы. В этой обстановке студент 
Марьяновский проявил мужество, 
сравнимое с мужеством в бою, 
выступив на партийном собрании 
факультета против надуманных 
обвинений ученых, оценив их 
как антисемитские. Студент того 
же факультета, в последствии 
помощник М.С.Горбачева Анатолий 
Черняев, вспоминал, как в 1951г. 
Марьяновского исключали из 
партии. Ораторами были люди, 
поднаторевшие в поисках 
«врагов народа» и «безродных 
космополитов». Марьяновский в 
своей речи приводил конкретные 
факты, стыдил собравшихся...А 
две сотни партийцев молча 
внимали, как подготовленные 
ораторы зачитывали по бумажкам 
заготовленные речи. Бесстрашного 
студента Марьяновского 
исключили из партии. Однако 
в райком партии для сдачи 
партбилета его не вызывали, он 
продолжал платить партийные 
взносы и посещал партсобрания.                                                                                  
В личной беседе, будучи в Минске, 
Марьяновский вспоминал: «Я лично 
с маршалом Жуковым знаком не 
был. Но представление к званию 
Героя Советского Союза подписали 
Жуков и член Военного Совета 
генерал-лейтенант Телегин. И при 
встрече с секретарем райкома 
Жуков сказал, что если исключать 
из рядов партии таких людей как 
Марьяновский, то с кем останется 
партия?!»     Продолжение этой 
истории было весьма не типично. 
Будто никакого собрания и не было, 
не последовало и исключение из 
университета.

Более  30 лет доцент 
Марьяновский преподавал в 
московском энергетическом 
институте, был награжден орденом 
Трудового Красного Знамени. 
Марьяновского не могла не 
возмущать распространяемая в 
советских СМИ версия, искажающая 
историю ВОВ и роль воинов-
евреев и всего еврейского народа 
в борьбе с фашизмом. Он видел 
необходимость разоблачения 
лжи о том, что евреи якобы 
уклонялись от участия в боевых 
действиях, отсиживались в тылу, 
а на оккупированных территориях 
безропотно шли на смерть, в то 
время как русские и другие народы 
погибали в боях, защищая евреев 
от истребления... Марьяновский 
хорошо понимал,что в одиночку 
добиться правды невозможно. Так 
возникла идея об объединении 
евреев - участников войны.                                                  
Вспоминается конец 80-х годов. 

Звонок из Москвы, на связи 
М.Ф.Марьяновский: «Хочу приехать 
к Вам, посоветоваться, у Вас 
большая организация воинов-
евреев». Мы определили дату 
приезда, пригласили на встречу 
всех руководителей областных, 
городских и районных организаций 
республики Беларусь. Состоялся 
очень теплый и продуктивны 
разговор о перспективах работы.     
По инициативе Марьяновского на 
рубеже 80-х и 90-х годов в Москве 
был создан Союз евреев-инвалидов 
и ветеранов  войны(СЕИИВ). 
М.Ф.Марьяновский был избран его 
председателем.                                             

Подобный союз был создан 
и в Белоруссии. Ряд лет мне 
приходилось его возглавлять. В 
каждой из областей республики 
были созданы областные, городские 
и районные организации, хотя это 
был период массовой эмиграции в 
Израиль.

В Москве также был создан 
издательский центр, который 
приступил к изданию Книг 
Памяти воинов-евреев, павших в 
боях с нацизмом в 1941-1945г.г. 
Руководителем центра был 
утвержден доктор медицинских наук, 
полковник медицинской службы в 
отставке Илья Самойлович Соболь.

К настоящему времени издано 
11 томов Книги Памяти, в которых 
увековечаны более 110 тысяч 
погибших воинов-евреев. В 90-е 
годы из Белоруси в Москву было 
отправлено более 2-х тысяч анкет 
на погибших на полях сражений.

Из Чикаго с 2001 г. по 2015 
год было отправлено в Москву 
более 400 анкет на погибших, 
родственники которых проживают в 
большом Чикаго. 

Издание таких книг - главный 
памятник воинам-евреям, убитых, 
умерших от ран, замученных в 
фашистских застенках и плену. 
Это- великий подвиг, великий 
труд, подтверждающий мужество 
и героизм евреев в борьбе с 
фашизмом, опровергающий 
злобную клевету антисемитов 
всех мастей об уклонении евреев 
от борьбы с фашизмом.     У 
М.Ф.Марьяновского было двое 
братьев, оба фронтовики. Яков 
был летчиком и дожил до Победы, 
Семен - артиллеристом, погиб под 
Вязьмой в 1941г.     

Отмечая 100-летие со дня 
рождения Моисея Марьяновского, 
ветераны Великой Отечественной 
войны отдают его памяти солдатскую 
честь, помнят о нем, рассказывают о 
его военных и гражданских подвигах 
детям, внукам и правнукам.

К 100-летию со дня рождения Героя Советского Союза 
Моисея Фроимовича Марьяновского

еФИМ 
СПеКТороВ, 

ветеран 
Великой 

Отечественной 
войны, полковник 

в отставке

Герой Советского Союза 
Моисей Марьяновский
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(окончание на стр.13)

Особенно тронул всех рассказ 
Маши Полуяновой, ветерана ВОВ, 
лацканы пиджака которой едва 
вместили все её боевые ордена и 
медали.

 Выступает Маша Полуянова
Слово предоставляется нашей 

гостье, постоянному автору 
газеты «Земляки», доктору наук 
в области ботаники и вообще 
высокообразованной и прекрасной 
женщине Татьяне Шулькиной. 
Она высказалась очень хорошо об 
Украине, как о большой европейской 
стране и её талантливом народе.

  Татьяна Шулькина
А Ведущая Фарида объявляет: 

- ПЕРВЫЙ КОНКУРС – 
«ТАНЦЕВАЛЬНЫЙ» -Танцуют все! Я 
подчеркиваю, что танцуют все! И не 
один танец, а несколько, в течении, 
примерно 20 минут. Высокое 
жюри выберет самого активного 
танцора или пару и им будет вручен 
приз. Танцуют танго, Семь сорок, 
Хава Нагила, Вальс. После этого 
награждают победителей.

Ведущая. А теперь нас порадует 
своим пением София Козлова ( 
аккомпанирует диана Кофман).

Ведущая передает микрофон 
президенту Ассоциации «Земляки» 
аркадию Клебану, который говорит:                                                                                                
- Дорогие друзья! Мне предстоит 
выполнить почетное задание 
Правления нашей Ассоциации и 
вручить подарки активистам, тем кто 
готовил проведение этой памятной 
встречи земляков, кто сделал все 
чтобы вам понравилось у нас в 
гостях. Подарки в виде чайных 
наборов и сладостей предоставил 
нам наш спонсор.    

Первым я с большим 
удовольствием называю  аркадия 
Грейза. Это – председатель 
правления Землячества 
днепропетровчан, руководитель 
театрализированного коллектива.  
После получения своего подарка 
он станет моим помощником в 
выполнении приятной миссии 
«оподаривания» заслуживших.                                                                                            
людмила Ярославская – 
председатель правления 
Землячества киевлян.                                                                                                                         
Иосиф Кацман – лауреат почетного 

звания «Человек года» в номинации 
«Волонтер года», председатель 
правления Землячества белоруссов. 
 ефим Спекторов – ветеран Великой 

Отечественной войны 1941- 45 гг., 
член редколлегии газеты «Земляки».                                                                                                                
Маша Полуянова – ветеран 
Великой Отечественной войны 1941- 
45 гг. Яков Железняк – ветеран 

вооруженных сил, председатель 
Совета волонтеров Ассоциации 
«Земляки».  
римма Березуцкая – активный 

распространитель газеты «Земляки» 
в Чикаго.  

Фарида Юкельсон – лауреат 
почетного звания «Человек 
года» в номинации «Волонтер 
года», председатель правления 
Землячества ташкентцев, 
артистка театра «Welcome».                                                                
Татьяна Шулькина – член 

редколлегии и постоянный автор 
газеты «Земляки».   
раиса олейникова - лауреат 

почетного звания «Человек года» 
в номинации «Волонтер года», 
активный распространитель газеты 
«Земляки» в пригороде «Skokie».   
Семен Штейнберг – лауреат 

почетного звания «Человек года» 
в номинации «Фотограф года», 
активный фотокорреспондент 
газеты «Земляки».

Виктор Цибулевсккий – 
многолетний подписчик газеты 
«Земляки».
Стелла Соколовская – наш 
многолетний большой друг, 
вице-президент     Ассоциации 
пострадавших от Холокоста.                                                        
Марта Мастро – секретарь 
правления Ассоциации «Земляки», 
член редколлегии газеты «Земляки».                                                                    
Тамара литвин – дизайнер газеты 
«Земляки»

Ведущая Фарида объявляет о 

проведении следующего конкурса 
на знание истории Украины и 
её городов. Его подготовила и 
провела Людмила Ярославская. 
Вот некоторые вопросы, которые 
сыпались, как из рога изобилия:                                                                                                                     
- Почему в Киеве две Пушкинские 

улицы?                                                                          - 
Какой государственный цветок 

Украины?                                                         – 
Где была первая купель в Киевской 
Руси, в которой крестили язычников?  
- Самый ходовой товар на Привозе 

в Одессе?                                                          
Все колллективы столиков 

активно боролись за большой приз. 
Главный судья прибыл в Чикаго из 
города Тростенец (Украина, Сумская 
область) по поручению самого 
президента Владимира Зеленского. 

 александр Грин прибыл на 
встречу прямо с «корабля на 
бал» и (как настоящий судья) 
был принципиален и неподкупен. 
В процессе веселых конкурсов 
выявились два серьезных лидера 
– столик №3 («Донбасс») и столик 
№ 6 («Одесса»). И тут подоспел 
самый главный конкурс песенных 
коллективов, сидящих за одним 
столом. Вперед вырвались девчата 
из хора дома по адресу 3101 
W.Touhy Ave., которые украсили свои 
прически настоящими украинскими 
веночками с разноцветными  
лентами и рушныками, задорно 
исполнили песню «А мiй миленький 
вареничкiв хоче!» 

Голоса Инны Остров, Вали 
Чурилиной, Аллы Ревякиной и Моисея 
Бодни, капитана команды «Донбас», 
завели весь зал: все подпевали, 
несмотря на конкуренцию. После 
этой песни вареники на столах 
сразу расхватали! Одесский столик 
(капитан команды неукротимая и 
незаменимая Клара Штейнберг) не 
отставал ни на шаг.                                                                      

(Продолжение со стр.10)
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В итоге веселых конкурсов, 
сольных и колективных 
выступлений Первое место 
разделили «Одесситы» и команда 
«Донбасс». Им торжественно был 
вручен под звуки приятной музыки 
и громких аплодисментов Главный 
приз. Ведущая Фарида объявляет 
танцевальный перерыв. 

Танцуют все!
Потанцевав полчасика, все 

рассаживаются за столы и торжество 
продолжается. У микрофона 
аркадий Клебан, который говорит:                             

- Дорогие друзья! Очень приятно 
видеть вас веселыми и довольными. 
Наша Ассоциация постаралась 
сделать всё, чтобы эта встреча 
осталась надолго в вашей памяти. 
Мы сами готовим все наши 
мероприятия, в том числе и проводим 
наши праздники. Единственное, в 
чем или в ком мы нуждаемся – это 
спонсоры. И я хочу вам представить 
замечательную женщину, настоящую 
бизнесвумен, которую многие знают, 
как хозяйку популярного магазина-
кафе «Аллегро», которая помогла 
оплатить транспорт для доставки 
земляков в ресторан, выделила 
подарки для активистов, пригласила  
для нас молодую, талантливую 
солистку Катю Шинкареву и другое. 
Это людмила Вайсман, которая 
сегодня здесь с нами. Давайте её 
дружно поблагодарим, пожелаем ей 
здоровья и успехов в её, так нужном 
людям, бизнесе. С удовольствием 
предоставляю ей микрофон для 
приветствия!                  

Людмила поздравила всех с 
праздником освобождения Украины 
от фашистов, рассказала, что ее 
отец провоевал всю войну и недавно 
ушел в мир иной. Поблагодарила 
за приглашение, отметила, что 
провела чудесное время в компании 
прекрасных людей в очень теплой 
и дружеской обстановке. Пожелала 
всем здоровья и счастливого 
долголетья. Земляки поблагодарили 

её за помощь. Гостья побыла еще 
недолго и уехала на работу. А до 
этого мы сделали совместное фото 
на память.

Мужская часть земляков, увидев 
среди гостей Якова Стрельчина, 
кинулась к нему с просьбой 
рассказать об историческом 
матче между командой киевского 
«Динамо» и командой немецких 
футболистов во время оккупации 
столицы Украины. Наш главный 
«футболовед» Яков рассказал  
коротко об основных версиях 
этого матча и его результатах, чем 
вызвал благодарность у нынешних 
болельщиков.

 Яков Стрельчин
На встрече присутствовала 

известная в нашей общине узница 
гетто Клара Штейнберг.

Ведущая встречи Фарида, 
активный член Ассоциации, очень 
любит танцы. Её пластические 
движения и чувство музыки просто 

поражают. Не могла она отказать 
себе в удовольствии исполнить 
сольный танец, после чего получила 
заслуженный  приз.

Танцует Фарида Юкельсон
Музыкальное сопровождение 

встречи умело вела талантливая, 
известная в Чикаго пианистка, 
лауреат почетного звания  
«Человек года - 2018» в номинации 
«Концертмейстер года» Диана 
Кофман.  

Вручение Диане Кофман 
праздничного приза

Вклад в музыкальное 
сопровождение встречи земляков 
внес и Яков Соболев  вместе со 

своей большой и разнообразной 
коллекцией музыкальных 
дисков. Он исполнил несколько 
шлягеров, продемонстрировав нам 
популярное японское развлечение 
– пение «караоке».

            
Хочу высловить огромную 

благодарность всем тем, кто 
готовил и проводил эту встречу 
земляков, приехавших из Украины. 
Это, во-первых, аркадий Грейз, 
который на протяжении встречи 
исполнил много песен и активно 
участвовал во всех действиях; 
Фарида Юкельсон, которая умело 
вела наш «большой корабль» - 
встречу земляков в роли капитанши 
- ведущей; людмила Ярославская, 
которая подготовила и провела 
музыкально-развлекательный 
сегмент встречи; Петр Беккер, 
который провел рекламно-
информационную работу, изготовил 
и распространил флаерсы о 
встрече в субсидированных 
домах, «садиках» и других 
местах компактного проживания и 
собраний наших людей. Благодарим 
спонсоров, которые помогли с 
заказом транспортных средств для 
доставки ветеранов и пожилых 
членов Ассоциации «Земляки». 
Благодарим руководство 
ресторана в лице олега Головко 
и бригаду официантов в лице 
старшего официанта артема 
Котельникова за хороший 
прием, вкусную и разнообразную 
пищу, заботливое обслуживание.                                                                                 
Всем вам, дорогие земляки, 
здоровья и до будущих приятных 
встреч.            

   

Аркадий Клебан,  
президент Ассоциации 

«Земляки,                                                                                            

Фото Яков Стрельчин                                                                                                                                        
                Семен Штейнберг

У микрофона Людмила Вайсман

Стоят (справа налево) Аркадий Грейз, Яков Железняк, Катя Шинкарева, 
Людмила Вайсман и Аркадий Клебан

Клара Штейнберг
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ФелИКС 
леВИН,

Сент-Луис, 
Миссури

Письмо в редакцию
В Чикаго 28 июля 2019 года по 

инициативе гезеты «Земляки» 
отмечалось 75-летие освобождения 
Беларуси от немецко-фашистских 
захватчиков. Я родился в Минске 
и мои родители из Белоруссии, 
поэтому мне далеко небезразлично 
всё, что касается Белоруссии. 
Сейчас после эмиграции из 
России я живу далеко от Чикаго в 
другом штате, но регулярно читаю 
замечательную чикагскую газету 
«Земляки» и популяризирую это 
жизненно необходимое издание 
среди жителей своего города. 

Во время второй Мировой войны 
почти все десять братьев и сестер 
моего отца, жившие в Белорусии, 
были уничтожены гитлеровцами. 
Остались в живых только двое: 
мой отец Левин Лев Григорьевич 
(точнее Лейба Гиршевич) и одна 
из его сестер Фаня. Отец остался 
в живых только потому, что перед 
войной в 1939 году его направили 
из Минска на учебу в Москву в 
«Промышленную академию им. 
Молотова»  («Промакадемия»). 
Минск был окружен немецким 
десантом и выбраться из города 
было невозможно.

Сестра отца Фаня была замужем 
за простым белорусским парнем. 
Фамилия его Николай Прохорчик. 
Его не было дома, когда фашисты 
и сотрудничающие с ними 
белорусские полицаи арестовали 
его жену Фаню и до поры до 
времени поместили в Минское 

гетто для евреев. Несколько позже 
узники гетто были расстреляны 
или отравлены в газовых камерах. 
Ночью Прохорчик сумел проникнуть 
в гетто, нашел главного рабая и 
через него узнал, где находится 
жена. Рабай помог им бежать из 
гетто и ориентировочно указал, где 
находятся партизаны, у которых и 
надо было им скрываться. Вдвоем 
они бежали в партизанский отряд 
им. Калинина, базировавшийся 
в белорусских лесах, и вместе 
сражались с фашистами в 
рядах партизан до тех пор, пока 
Белоруссию освободила Красная 
Армия. Обзавестись детьми они не 
успели.   

Другая сестра по имени Ида 
не пожелала идти в гетто. Она 
забаррикадировала мебелью 
вход в свою квартиру, надеясь 
сохранить детей и себя. Местные 
полицаи взломали дверь. Ида была 
расстреляна фашистами вместе 
с грудным ребенком на руках – 
местные полицаи донесли, что ее 
муж Анатолий Гинзбург является 
офицером Красной Армии и 
сражается с фашистами. В живых 
остался второй ребенок – мальчик 
Максим, которого Ида успела 
вытолкнуть из окна дома, перед 
тем, как быть расстрелянной.

Сестра Фаня Левина и её муж 
нашли Максимку и выходили 
мальчика в землянках партизанского 
отряда. Незадолго до освобождения 
Белоруссии муж Фани погиб в одной 
из неравных схваток с врагом. После 
освобождения Белоруссии и потери 
мужа она вышла вторично замуж за 
вернувшегося с фронта Анатолия 
Гинзбурга - мужа расстрелянной 
сестры, Вместе они усыновили 
Максима, сына  сестры Иды. У 
них родился и свой сын Николай, 
названный в память о первом муже 
Фани, погибшем в партизанском 
отряде. Фаня, Анатолий и Максим 
при первой  возможности всей 
семьей эмигрировали в Израиль 
и жили сначала в городе Акко, а 
затем, вплоть до смерти Фани, 
Анатолия и Максима, вблизи Тель-
Авива. Николай вырос, женился 
и у него родились две дочери. 
Они отслужили в Армии Обороны 
Израиля, вышли замуж за солдат 
Армии обороны Израиля, счастливы 
и живут в Тель-Авиве. Израильские 
родственники нашли меня в 
Америке, пригласили в Израиль и 
я посетил их в Израиле, но об этом 
разговор в другой раз.

Один из братьев моего отца, 
естественно, тоже Левин (Ефим) 
в предвоенный период, получив 
юридическое образование, стал 
прокурором в Минске. Он женился 

на очень красивой женщине, 
полячке по национальности. 
Звали ее Янина. У них родился 
мальчик, которому к началу войны 
было около 3-лет. Когда немецкие 
войска захватили Минск, Янина 
выдала своего мужа фашистам, 
сообщив им, что её муж еврей, 
коммунист и прокурор. Его не 
просто немедленно арестовали, но 
как еврея, коммуниста и прокурора 
повесили на центральной площади 
Минска !!! Да, да – повесили в 
назидание минчанам !!! Он висел 
3-е суток !!! 

У если у некоторых минчан, 
особенно у евреев, до этого еще 
теплилась какая-то надежда на 
цивилизованность немецкой нации, 
то эта надежда была утрачена.

Люди поняли, что такое нацизм, 
фашизм, гитлеризм.

После освобождения Минска от 
оккупантов, Янина бежала вместе с 
немцами. У моего отца сохранилась 
фотография этой внешне красивой 
женщины. Я видел это фото. Она 
- фашистский прихвостень. После 
войны отец предпринял попытки 
её поиска через организации, 
занимавшиеся розыском военных 
преступников, ибо она военный 
преступник, но все поиски 
оказались тщетными. Вероятно, 
сменив фамилию, она бежала с 
фашистами в другую страну.

Моя бабушка по отцу Ханна 
умерла своей смертью в Минске 
еще до войны в апреле 1936 года 
на 79 году жизни, через два года 
после моего рождения. Она меня 
очень любила и я ее тоже. Отец 
мой первоначальное образование 

получил в еврейской школе то ли в 
Минске, то ли в Белостоке, работал 
подмастерьем у сапожника, 
затем закончил кожевенно-
обувной техникум в Минске, 
прекрасно разбирался в станочном 
оборудовании текстильной и 
обувной промышленности. 

На «гражданке» кушать было 
нечего и он пошел служить в 
армию. Служба проходила на 
границе с Польшей. Он был 
чемпионом по плаванию стилем 
«брасс» в Белорусском военном 
округе, был назначен секретарем 
горкома комсомола  Минска. 
Владел еврейским, польским, 
белорусским и русским языками, 
но, по его словам, в лучшей степени 
- еврейским. На следующий день 
после отъезда отца в Москву на 
учебу в Промышленную Академию 
моя мама, готовившаяся к переезду 
к отцу после предоставления ему 
жилья, позвонила ему и сообщила, 
что ночью приходили чекисты, 
чтобы его арестовать. Как потом 
выяснилось, из-за отсутствия отца 
они арестовали другого человека 
и этот человек впоследствии был 
расстрелян. Аресты проводились 
по разнарядкам на определенные 
территории, т.е. по площадям. 
Выполнив план, белорусские 
чекисты не стали тревожить 
московских коллег. Отец же, 
прождав какое-то время, ожидая 
своего ареста, приступил к занятиям 
в Академии. Впоследствии, по 
словам матери, его дважды 
арестовывали. После окончания 
Промышленной Академии, 
готовившей кадры руководителей 
для зарождавшейся индустрии, 
он был сначала директором 
крупной обувной фабрики «Заря 
Свободы» в Москве, а затем 
назначен директором завода 
«Спецмашдеталь № 2». До начала 
2-ой мировой войны этот завод в 
основном специализировался на 
изготовлении мирной продукции 
- оборудования для текстильной 
и обувной промышленности. В 
годы войны по заданию Комитета 
Обороны завод был переоборудован 
на выпуск военной техники. Много 
сил и здоровья вложил отец в 
реконструкцию завода в условиях 
военного времени. Продукция шла 
сразу на фронт. 

В конце 1941 г Москва находилась 
в критической ситуации. Немецкая 
армия уже находилась в Химках 
– ближайшем пригороде Москвы. 
Немецкие генералы в бинокли в 
упор рассматривали Москву. Мало 
кто знает, что город готовили к 
сдаче фашистам. 

 Такова жизнь…

(окончание на стр.17)

Левины - отец Лев Гиршевич 
и сын Феликс

Лев Левин,г.Минск. 
Ориентировочно 1930г. 

Будущий отец Феликса Левина.

Мама Феликса Левина
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Митт Ромни, сенатор от штата 
Юта, не имеет никаких устойчивых 
политических принципов. Он 
занимает любую политическую 
позицию, которая в данный момент 
выгодна ему. Так, он менял своё 
мнение об абортах, о правах 
гомосексуалистов, о нелегальной 
иммиграции, о контроле за 
огнестрельным оружием. 

В 2002 г. Ромни был избран 
губернатором штата Массачусетс. 
Будучи губернатором, он несколько 
раз повышал налоги и провёл 
медицинскую реформу в штате. 
Эта реформа мало отличается 
от Obamacare. Она вынуждает 
жителей штата покупать 
медицинскую страховку. Реформа 
привела к длительным задержкам 
в получении медицинских услуг, 
а также к снижению качества 
медицинского обслуживания. 
Тед Кеннеди и другие демократы 
поддержали эту реформу. 

При губернаторе Ромни штат 
Массачусетс вышел на первое 
место в Америке по числу абортов, 
при том что Ромни утверждал, что 
он против абортов. Во время его 
президентской кампании 2012 г. 
против президента Обамы Ромни 
обещал, что заменит Obamacare. 
На что? На свою медицинскую 
реформу, очень похожую на 
Obamacare? Кстати, Обама 
говорил, что “люди Ромни помогли 
разработать” Obamacare.

Ромни одобряет борьбу 
климатических паникёров с 
изменением климата Земли, 
признавая однако, что не знает, 
насколько сильно человеческая 
деятельность влияет на это 
изменение.

В 2012 г. Трамп поддержал Ромни 
в его предвыборной борьбе против 
Обамы. Но после проигрыша Трамп 
раскритиковал Ромни за слабо 
проведённую кампанию. 

В 2016 г. Ромни не поддержал 
Трампа. Он назвал Трампа 
“мошенником” и “фальшивкой”. И 
тем не  менее Трамп поддержал 
Ромни во время его предвыборной 
кампании в Сенат США а 2018 
г.  Во время этой кампании Ромни 
многократно выражал свою 
поддержку президенту Трампу. Но 
после своего избрания в Сенат 
резко поменял своё мнение о 
Трампе. Сегодня Ромни постоянно 
участвует в нападках на президента.

Когда Трамп выиграл 
президентскую кампанию 2016 г., 
Ромни выразил желание встретиться 
с ним на частном обеде, чтобы 
обсудить возможность получения 
должности Государственного 
секретаря США. После этого обеда 
Ромни сказал журналистам, что 
Трамп “тот самый человек, который 
может нас вести”. Когда же Трамп 
позже заявил, что не рассматривает 
варианты работы Ромни в своей 
администрации, сенатор резко 
изменил свою позицию в отношении 
президента. Сегодня Ромни 
выступает против практически 
всех инициатив президента. Ромни 
назвал призыв Трампа к Украине и 
Китаю расследовать действия Джо 
Байдена и его сына в этих странах 
“наглыми и беспрецедентными”, 
а также “неправильными и 
ужасными”. Ромни забыл, что 
существует соглашение между 
США и европейскими странами, 
а также Украиной и Китаем о 
взаимопомощи в рассмотрении 
криминальных действий граждан 
США в этих странах и наоборот.

Ромни активно выступает в 
Сенате за возможность отстранения 
Трампа от власти после того, как 
Палата представителей одобрит 
импичмент президента.

Когда Ромни баллотировался в 
2012 г. на пост президента США, 
он объявил себя генеральным 
директором, который может спасти 
Америку. Но удачным генеральным 
директором оказался  Трамп, а не 
Ромни. Судя по всему это очень 
раздражает сенатора.

До того, как окунуться в политику, 
Ромни занимался бизнесом. Он был 
генеральным директором фирмы 
Bain Capital. Это консалтинговая 
компания. Она прославилась тем, 
что покупала обанкротившиеся 
или идущие к банкротству 
фирмы, увольняла рабочих этих 
фирм и получала прибыль от 
банкротства фирм в основном за 
счёт государственных субсидий. 
В результате деятельности Bain 
Capital были уволены тысячи(!-Г.Г.) 
людей. Во время президентской 
кампании 2012 г. Обама успешно 
использовал эти ужасные 
результаты деятельности фирмы, 
которой руководил Ромни. 

Недавно выяснилось, что сенатор 
создал фальшивый аккаунт в 
твиттере под вымышленном именем 
Пьер Дэлекто (Pierre Delecto). Этот 
аккаунт Ромни активно использовал 
для критики президента и 
самовосхваления. Когда это 
выяснилось, Ромни признался, что 
создал и использовал фальшивый 
аккаунт для критики Трампа и 
выявления мнений других по поводу 

этой критики. 
Ромни уже давно в политике и к 

тому же в том возрасте, когда он 
должен открыто формулировать 
свои взгляды, а не прятаться по-
детски в социальных сетях. Так 
не ведёт себя смелый, честный и 
опытный генеральный директор, 
обещавший спасти Америку. 
Использование фальшивого 
аккаунта - это приём детей и трусов, 
а не американского сенатора.

После обнаружения фальшивого 
аккаунта Utah Police и Y2 Analytics 
провели опрос среди избирателей 
Юты. Опрошенным предлагали 
дать оценку деятельности Ромни. 
Опрос показал, что одобряет 
работу сенатора только 46%, а не 
одобряет 51%. В сентябре 2018 
г., когда Ромни избирался в Сенат 
США, за него проголосовало 62% 
избирателей. В январе этого года 
деятельность Ромни одобрили 54%.

С 27-го по 30-е октября этого 
года NBC News и Wall Street Jour-
nal опросили 910 американцев. 
Респондентов просили ответить на 
вопрос, как они относятся к Ромни, 
выбрав из пяти предложенных 
вариантов: очень позитивно, 
позитивно, нейтрально, негативно 
и очень негативно. Только 2% 
опрошенных определили своё 

отношение к Ромни как “очень 
позитивное” и 16% - как “позитивное”. 
Таким образом, деятельность Ромни 
одобрили 18%. Это значительно 
меньше уровня одобрения Нэнси 
Пелоси (31%) и вице-президента 
США Майка Пенса (34%). “Негативно” 
оценили деятельность Ромни 19% 
опрошенных, а “очень негативно” 
тоже 19%. Значит деятельность 
сенатора не одобрили 38% 
опрошенных.

Раш Лимбо не верит в 
консерватизм Ромни. В одном из 
своих выступлений он сказал: “Я 
провёл некоторое время с ним. Он 
хороший парень. Он очень хороший 
джентльмен. Но он не консерватор”.

По мнению Трампа если бы 
Ромни с таким же энтузиазмом и 
упорством работал против Обамы 
во время президентской кампании 
2012 г, как сегодня он работает 
против президента, то мог бы 
победить.

Ньют Гингрич считает, что Ромни 
представляет закостенелую версию 
Республиканской партии.

Сенатор Ромни показал себя 
непринципиальным, нечестным 
и неудачным политиком. Его 
деятельность играет на руку 
демократам. Фактически Ромни 
является их троянским конём.

СЕНАТОР  МИТТ  РОМНИГрИГорИй
ГуреВИч, 

        Лас-Вегас
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В этом году Льву Яшину 
исполнилось бы 90 лет. Родился он 
в Москве 22 октября 1929 года. Есть 
такая фраза болельщиком футбола 
не становятся -им рождаются.1962 
год. Чемпионат мира в Чили. Мне 
не полных 9 лет, но я нарисовал 
таблицы и не вылазил из библиотеки, 
читая всё подряд что касалось 
чемпионата мира по футболу. 
Советский Союз стартовал неплохо 
в своей группе завоевал 1 место, 
а вот в четвертьфинале уступил 
хозяевам турнира сборной Чили 1:2. 
Мы жили в стране где всегда кто-то 
был виновен. В этом поражение и 
во всех неудачах сборной СССР по 
футболу на чемпионате был обвинён 
Яшин.Обвинение последовало ни 
много ни мало из ЦК КПСС.

Ну а партийные чинуши развязали 
такую травлю, которая стоила 
Яшину не одного года жизни. Самое 
мягкое, что писала советская пресса  
ему пора уходить из футбола. На 
первом же московском матче, после 
ЧМ-62, когда диктор, объявляя 
составы команд, назвал фамилию 
Яшина, стадион взорвался свистом 
и выкриками:” С поля!”, “На 
пенсию”,”Яшин иди нянчить внуков”. 
Всё это повторялось во время 
каждого матча. Тот чемпионат мира 
не показывали по телевидению и 
болельщики верили прессе. Уже 
значительно позже мне удалось 
увидеть эти два пропущенных 
гола. Трудно винить вратаря, два 
прекрасных удара от Санчеса и 
Рохаса. Читая мнения известных 
зарубежных  специалистов футбола 
тех лет, я не нашёл ни одного 
обвинения в адрес Яшина. А в 
1963 году  тренеру сборной Чили 
Фернандо Риере было поручено 
готовить сборную ФИФА к матчу 
со сборной Англии и он пригласил 
Яшина. Журналистам он объяснил 
свой выбор, назвав Яшина лучшим 
вратарём Чемпионата мира-62. 
Вернусь к своему детству. Родился 
я в небольшом городке Могилёв-
Подольский, на Украине. До 1963 
года в городе не было телевидения. 
Появилось оно в середине октября 
1963 года. И первым футбольным 

матче, который я наблюдал по 
телевизору был матч сборной 
мира против сборной Англии, 
посвященный 100-летию английского 
футбола. В сборной Англии 
тогда блистали Боби Мур, Бобби 
Чарльтон,Терри Пейнс,Джимми 
Гривс, Джрдж Истхем. 

Особенно выделялся Гривс. 
Яшин был безупречен, не возможно 
забыть каk  Яшин отразил, казалось 
неберущийся удар от Гривса с 
нескольких метров. Он не пропустил 
ни одного гола. По договорённости 
во втором тайме ворота сборной 
мира защищал Шокич и ему 
англичане забили два гола. В итоге 
2:1 в пользу Англии. 

В том-же 1963 году, буквально 
через три недели, Яшин блестяще 
сыграл в отборочом матче к 
чемпионату Европы 1964 года против 
сборной Италии, намертво взял мяч 
пробитый знаменитым Мацолой с 
одиннадцати метровой отметки. В 
том же году Яшин блестяще провёл 
Чемпионат СССР. В начале сезона 
он не попадал в основной состав, 
кстати и Бесков тренировавший 
сборную СССР не приглашал 
Яшина. Но когда вернулся в 
основу установил рекорд,который 
практически не возможно повторить 
в 27 матчах пропусстил всего 6 
голов.

 У Льва Ивановича было тяжёлое 
детство. Когда ему исполнилось 

12 лет началась война. Его отец 
работал на оборонном заводе. Завод 
эвакуировали в Поволжье и уже в 12 
лет он пошёл  работать, нужна была 
“рабочая карточка” которая в суровое 
военное время давала ощутимую 
прибавку к бюджету семьи.  Детям 
не давали поблажек они работали 
на взрослых условиях. В 1944 году 
семья Яшиных вернулась в Москву. 
Яшин продолжал слесарить на 
заводе, но и играл в футбол. Яшин 
никогда не забывал своего первого 
тренера Владимира Чечерова. 
Именно Чечеров поставил Льва 
в ворота. Яшин в свои неполные 
восемнадцать лет был и слесарем, и 
строгальщиком  и шлифовальщиком, 
имел правительственную награду 
- медаль “ За доблестный труд в 
Великой Отечественной войне”.

Попасть в команду мастеров 
Яшину помог случай. Его приметил 
Аркадий Иванович Чернышов, 
знаменитый хоккейный тренер, 
работавший тогда с молодёжной 
футбольной командой московского 
“Динамо”. В1949 году Яшин стал 
дублёром знаменитых вратарей  
Алексея Хомича и Вальтера Саная. 
Начинал свою карьеру Яшин 
с поистине катастрофических 
промахов.Так весной 1949 года 
он пропустил гол от вратаря 
сталинградского Трактора, осенью 
1950 года уже в официальном матче 
со “Спартаком” он неудачно заменил 
Хомича. Он надолго попал в дубль, 
но не сдавался.Только в 1953 
году ему вновь пришлось выйти 
на замену в матче с тбилиским 
“Динамо”. Опять он нервничал, 
сыграл неудачно. Но тренеры 
московского “Динамо” и в частности 
Михаил Якушин видели талант 
молодого вратаря. Кроме высокого 
роста, прыгучести, реакции - у него 
было поразительное упорство и 
огромная трудоспособность. В том 
же 53 году Яшин стал основным 
вратарём московского “Динамо”, а 
через год и сборной СССР. Огромная 
популярность пришла к Яшину в 1956 
году ,когда сборная СССР выиграла 
Олимпиаду в Мельбурне. Яшин один 
из первых вратарей мира, который 

Звезда футбола - Лев ЯшинЯКоВ
СТрельчИН

Яшин с кубком Европы 1960 год

В воротах Лев Яшин

играл как заправский защитник. 
На Олимпиаде был забавный 
эпизод. Играли с Индонезией и 
никак не могли забить гол, в один 
из моментов игроки так увлеклись 
атакой, что упустили индонезийского 
нападающего и он выходил один на 
один с вратарём. Яшин выскочил 
далеко из ворот , перехватил мяч 
и обмотал нападающего после 
чего отдал точный пас. Тренера 
сборной Качалина чуть-было не 
схватил инфаркт. На чемпионате 
мира 1958 года впервые выступала 
сборная СССР. Яшин был основным 
вратарём. Сборная дошла до 
четвертьфинала где проиграла 
хозяевам чемпионата сборной 
Швеции. В 1960 году сборная 
СССР победила на чемпионате 
Европы во Франции. Яшин с 
блеском провёл этот турнир. После 
победы в полуфинале над сборной 
Чехословакии 3:0, восторженные 
марсельские болельщики вынесли 
Яшина с поля на руках. В 1963 
году Яшин получил “Золотой мяч”, 
как лучший футболист Европы.
Кстати до сих пор ни один вратарь 
не удостоился такой чести. 
После получения “Золотого мяча” 
отношение к нему на родине 
переменилось. Яшин стал прежним 
любимцем, и советские стадионы  
восторженно аплодировали его 
игре. 

Яшин был основным вратарём 
на чемпионате мира 1966 года, где 
сборная СССР стала четвёртой. В 
1968 году он вновь сыграл за сборную 
мира- на этот раз против Бразилии. 
А в 1971 году он в последний раз 
стал в ворота, теперь уже лучшие 
футболисты мира приехали на его 
прощальный матч. 

 Для всего футбольного мира 
Яшин был и остаётся одним из 
самых популярных и уважаемых 
людей.В 1994 году ФИФА приз 
лучшему вратарю чемпионата 
мира дала имя Льва Яшина. Это 
был единственный именной приз 
мировых футбольных форумов. Увы  
в 2010  году  его переименовали  
в”Золотую перчатку”,ФИФА решила 
не делать именных призов.

Вручение Яшину “Золотого Мяча” 
как лучшему футболисту Европы 

1963 года

Мяч в игру вводит Лев Яшин

Сборная СССР выходит на 
отборочный матч Чемпионата 

Европы против Австрии, вратарь 
Лев Яшин, 1967  год
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Заводы, склады, 
коммуникационные центры и другие 
важные объекты минировали, 
чтобы они не достались врагу. Отец 
одновременно был командиром 
одной из саперных бригад, которой 
было поручено минирование 
своего завода и некоторых других 
объектов Москвы с последующим 
подрывом важнейших объектов в 
случае сдачи Москвы. 

В случае же захвата города 
фашистами он должен был 
возглавить одну из подпольных 
групп сопротивления. Создавались 
специальные тайники с запасами 
продуктов питания, оружия, 
взрывчатки, средствами связи.

Однако, ситуация изменилась. 
Как рассказывал отец, Япония, 
хотя и была союзницей Гитлера, 
но к военным операциям на 
Дальнем Востоке в 1941 г. не 
приступила. Также не начала 
военные действия с Советским 
Союзом и Турция. Когда все это 
стало окончательно понятно, 
советское военное командование 
перебросило отборные, хорошо 
вооруженные и подготовленные 
к военным операциям в условиях 
морозов сибирские части на 
московский фронт. Значительную 
роль в отстаивании Москвы 
сыграла также армия генерала 
Власова.   

Это и решило исход битвы 
за Москву. Столица была 
спасена. Получается, что Япония 
способствовала разгрому 
германской армии под Москвой 
в грозном 1941 г. Трактовать 
это можно по-разному, но факт 
остается фактом. Власов же позже 
был пленен немецкими войсками, 
переметнулся к немцам и создал, так 
называемую, «Добровольческую 
армию», воевавшую против 
советских войск. Еще позже 
власовские добровольцы 
помогли чехам отстоять Прагу от 
разрушения фашистской армией 
при отступлении германских 
войск. Что касается московских 
ополченцев, состоявших из людей 
уже не призывного возраста, 
то они практически все погибли 
при защите Москвы. Многим из 
них не хватало вооружения и 
боеприпасов, а воевать против 
танков с винтовкой или вовсе без 
оружия  бесполезно. 

Затем отец участвовал в 
разминировании вверенных ему 
объектов столицы и это, по его 
словам, было более опасной 

операцией, чем минирование; 
саперам это хорошо известно. 
После выхода на, так называемую, 
персональную пенсию уже в 
Брежневские времена отец решил 
вспомнить мирное кожевенно-
обувное дело и вернулся на одно 
из обувных предприятий.

 Я же с удивлением узнал, что 
он не только квалифицированный 
инженер-механик в области 
автоматических станков, но и 
прекрасный закройщик по коже 
и даже собственноручно может 
сшить кожаные ботинки. Надо 
сказать, что мы никогда не знали 
проблем с ремонтом обуви или 
с подшивкой валенок, это тоже 
делал отец собственноручно и с 
большой любовью.

Мое детское и юношеское 
сознание, с запоздалым 
осмыслением уже в студенческие 
годы, зафиксировало отца (в 
короткие мгновения военных лет, 
когда ему удавалось заглянуть 
домой), сидящим на низенькой 
табуреточке и ремонтирующим 
мои сношенные детские ботиночки 
или дырявые валенки. 

Отец лукаво подманивал меня и 
угощал чем-нибудь, напевая какую-
то грустную песенку на еврейском 
языке. Директор военного завода 
подшивает ботиночки сынишке. 
И это, несмотря на холод, голод 
и болезни, было счастливое для 
меня-ребенка время. Часто моя 
уже взрослая память воскрешает 
подобные картинки и у меня 
теплеет в груди.

Возможно эти воспоминания 
помогут президенту Ассоциации 
«Земляки» Аркадию Клебан в 
подготовке «Летописи общины 
“Земляки”».

***

Лев Левин после армии

ТаКоВа ЖИзНь...
(окончание со стр.14) 
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ХАЛЛЕКОСТ” 2019 .
ГЕРМАНИЯ ,САМЫЕ СВЕЖИЕ СТРАШНЫЕ СОБЫТИЯ

Его зовут Штефан Балльет 
(Stephan Balliet), 27 лет, техник, 
живёт с мамой в городке в 15 км от 
Халле, родители развелись, когда 
ему было 14. Служил в Бундесвере, 
проучился два семестра на 
факультете химии. Девушки нет, 
друзей тоже. Типичный интроверт, с 
головой ушедший онлайн. Его отец 
до сих пор не верит, что Штефан 
способен вообще на какой-то 
поступок.

Из таких иногда рождаются гении, 
иногда изощрённые преступники, 
чаще всего они проживают жизнь по 
касательной, «не оцарапав земной 
коры».

« Я лузер», говорит он о себе в 
камеру на шлеме перед тем, как 
идти убивать евреев.

Для лузера, лоха, типового 
неудачника убийца из Халле тем 
не менее слишком целеустремлён: 
смастерил два автомата, достал 
к ним патроны, собственноручно 
схимичил взрывчатку (в его машине 
потом нашли ещё 4 кг) и набил ею 
несколько гранат, купил военную 
униформу, шлем, взял напрокат 
автомобиль и выяснил, когда у 
евреев самый главный праздник…

С этим у него всё получилось. 
Хотя карабин не смастеришь из 
«Лего», а достать боевые патроны, 
если ты не знаком с преступным 
миром, непросто. Ещё не проще 
остаться при этом незамеченным. 
Но полиция утверждает: Штефан 
Балльет ей не известен, его 
биография чиста.

Дальше у лузера всё пошло так, 
как и должно быть. Он подъехал к 
воротам синагоги, было 12 часов. 
Улица пустынна. Вышел из машины 
в шлеме и форме, с карабином 
в руках. На шлеме – камера для 
потокового видео, она даёт прямой 
эфир на платформу Twitch, где 
тусуются геймеры всего мира. 
Балльет ко всему миру и апеллирует, 
он ведёт репортаж на английском. 
(Позже стало известно, что стрим 
смотрели всего 5 человек, а саму 
запись убийств до момента её 
удаления – около 2200). Лейтмотив: 
мир несправедлив к таким, как он, 
Холокоста не было, это еврейская 
выдумка, ключевая проблема мира 
– евреи, и он сейчас идёт евреев 
убивать…

На все эти красования ушло 
несколько минут. Охрана синагоги 
(своя, не полиция, полиция синагогу 
в Халле не охраняла) через 
видеонаблюдение зафиксировала 
странного гостя, двери были 
заперты.

Этот простой шаг спас много 
жизней. Внутри здания находилось 

около 60 человек. Все они 
живы и невредимы. Потому что 
«Халлекост» у Баллета не задался. 
Он попытался расстрелять замок 

дверей – не получилось. Бросил 
в дверь гранату-самоделку – не 
взорвалась.

Раздосадованный истребитель 
евреев решил: если уж не добраться 
до живых, то атакует мёртвых – и 
вторую гранату забросил через 
стену еврейского кладбища. 
Взрыва не случилось, судьба лоха 
по-прежнему рулила событиями.

При этом нельзя сказать, что 
будущий убийца находился под 
давлением исчезающего времени: 
стрельба в центре города не 
привела к немедленному прибытию 
полицейского патруля (как позже 
сообщил земельный министр ВД, 
сигнал тревоги поступил в полицию 
в 12.03, в 12.11 патруль был у 
синагоги).

За несколько минут до приезда 
полиции на глаза убийце в прямом 
эфире попалась прохожая. Как 
позже выяснилось, 40-летняя дама, 
проживающая по соседству. Он её 
хладнокровно расстрелял почти в 
упор, в спину. К синагоге и еврейской 
общине убитая отношения не имеет.

Балльет начинает нервничать. Он 
садится в машину и едет куда глаза 
глядят. Через 500 метров его взгляд 
натыкается на имбис с кебабами, 
традиционный турецкий гешефт. На 
записи слышно, как вооружённый 
идиот говорит себе: О, донер-кебаб! 
Берём!..

Балльет врывается в кафе в 
своей амуниции, стреляя от живота. 
У прилавка – два человека. Он 
стреляет неприцельно. Парень 20 
лет, зашедший пообедать маляр, 
просит: «Не убивай меня!». «Заткни 
пасть, обезьяна!» – отвечает ему 
Балльет, воображающий себя 
бравым эсэсовцем, и расстреливает 
паренька. Это – уже второе 
убийство. Работник кебабной успел 
выскочить через заднюю дверь. 
Второй посетитель спрятался за 
холодильником…

Полиция прибыла к кебабной 
через четверть часа после начала 
стрельбы. Балльет как раз 
завершил там расстрел.

Увидев полицейскую машину, 
преступник открыл по ней огонь. 
Полицейские что-то ответили. 
Но пистолету трудно возражать 

карабину. Тем не менее 
пуля оцарапала горло 
преступника.

Балльет уезжает. Полиция 
его попросту теряет. На час. 
Он добирается в соседний 
город, пытается сменить 
машину. Ему мешают, 
огонь из автомата – новая 
жертва этой жуткой эпопеи: 
тяжело ранен электрик 

из авторемонтной мастерской и 
его жена. Но оба выживут после 
операций.

Убийца захватывает такси и 
мчится к автобану в сторону 
Лейпцига. Дальше всё банально: 
большая погоня, вертолёты, 
спецназ. К этому времени за 
преступником охотятся около 
800 полицейских. Но дело решил 
дальнобойщик: он блокировал 
такси. Как выяснилось позже, не 
по просьбе сил правопорядка, а от 
возмущения наглостью водителя.

Убийцу схватили. Искали 
сообщников. К четвергу 
выяснилось: он был один в этом 

жутком деле, сообщников не 
обнаружили. Одинокий лох, лузер, 
обычный планктон решил, что в его 
банальной судьбе виноваты евреи. 
Этому сюжету три тысячи лет.

Горя ненавистью к евреям, убил 
немку и немца, ранив ещё двоих 
неевреев. И этот поворот не нов: 
антисемиты всегда убивают и 
своих, а иногда больше своих, чем 
евреев.

Полиция приехала слишком 
поздно. Халле, знаете, не Мюнхен 
или Лейпциг. Если представлять 
себе глухую восточнонемецкую 
провинцию, то Халле/Залле – 
идеальный пример. Там и евреев-то 
никаких не было до начала нового 
века (хотя еврейская община в 
тех краях впервые появилась в 
XIII веке), а те, кто есть сейчас 
– постсоветские, прибывшие, 
как у нас говорят, «по анкетам»: 
их принудительно направляли в 
города востока Германии, многие 
там и осели. Стараниями Хабада 
и раввина Йегуды Тайхталя в этих 
городках открылись синагоги. Одна 
из них теперь стала знаменита на 
весь мир…

Арсений Каматозов
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ПРИГЛАШАЕМ ВАС
 В АМЕРИКАНСКИЙ «САНАТОРИЙ» ДЛЯ ПОЖИЛЫХ

Хорошо понимаю, что наши 
читатели  обратят  внимание 
на слово «санаторий», да еще 
взятое в кавычки. А предистория 
этого такова, что одная хорошая 
женщина, с которой мы знакомы 
уже более двадцати лет, пригласила 
меня посетить ее «новую работу», 
при этом заявив, что визит мой 
будет «очень полезным для ваших 
земляков».  Попробовал разжиться 
информацией по телефону, но не тут 
то было. «Это надо видеть своими 
глазами»- был ответ Марины.
Получив адрес, на следующий 
день отправился в Glenview.                                                              
Оказался у красивого, более того, 
грандиозного здания. Марина, 
как настоящий экскурсовод, 
встретила меня у входа и повела 
во внутрь. Рассказала, что уже 
несколько десятилетий здесь 
находится один из лучших в Чикаго                                                                            
Центров для проживания и 
медицинского обслуживания 
пожилых людей. Хочу отметить, что за                                                                                                                  
четверть века существования  
нашей Иллинойской Ассоциации 
«Земляки» мне приходилось десятки 
раз бывать в различных домах для 
пожилых людей, доживающих свои 
последние годы вне семьи в таких 
центрах. И далеко не во всех из них, 
мягко говоря,  созданы условия для 
нормального  проживания. Но не об 
этом у нас сегодня разговор. Центр, 
куда меня пригласили, поражает 
своими чистыми и светлыми 
помещениями. Ухоженные комнаты, 
множество чистых ковровых 
покрытий, удобных уголков отдыха, 
спокойная обстановка и никаких 
неприятных запахов. Подчеркну 
особо – здесь, на удивление, 
нет запаха старости! Мы прошли 
по первому этажу, посетили  
комнаты проживания, которые 
оказались довольно  значительных 
размеров, и которые поразили  
продуманностью оснащенности 
необходимой мебелью. В каждой 
комнате  своя ванна с душем. Затем 
мы поднялись на второй этаж. Тот 
же порядок и благоустройство. 
На тетьем этаже находятся 
пациенты длительного проживания.                                                                            
Что особенно удивило: в холах, кафе, 
спортзалах, везде заметно большое 
количество обслуживающего 
персонала, который без излишней 
суеты, с приятной улыбкой на 
лице, занимается своим делом – 
помогает пожилым людям, создает  
спокойную и комфортную атмосферу 
для пациентов  этого санатория.                                                                                
Объясню, почему я назвал этот 
Центр для проживания пожилых 
санаторием. В той жизни мне не 
раз  доводилось бывать на разных 
курортах «несокрушимого» Союза, 

где наряду с заведениями для 
рядовых тружеников существовали 
закрытые лечебно-оздоровительные 
заведения для работников ЦК 
партии, а также Совета Министров. 

Там было всё: и условия 
проживания, и лечение, и отдых 
по высшему разряду. В Трускавце 
это был санаторий «Трускавец», 
в Кисловодске это был санаторий 
«10-летие Октября», в Ессентуках 
это был санаторий «Дзержинского» 
и т. д. Так вот, когда я посетил  Центр  
для проживания пожилых «Glenview 
Terrace», я вспомнил свои молодые 
советские  годы, и мне показалось, 
что я снова попал в  «цековский 
санаторий», где мне несколько 
раз довелось побывать.  Да, 
действительно, дом для проживания 
пожилых «Glenview Terrace» это 
санаторий высшего разряда, это 
райский уголок, реальное чудо!                                                                                                              
Здесь работает несколько 
программ оказания помощи. 
Первая касается кратковременного 
пребывания пациентов, цель 
которой состоит в оказании 
необходимой медицинской помощи 
для скорейшого  выздоровления 
и возвращения домой, на работу, 
в семью. Вторая – для  пациентов, 
которым необходимо длительное 
пребывание в «Glenview Terrace».                                                                                               
Каждая из этих обширных 
программ включает в себя 
и оказание необходимой 
помощи представителям нашей 
русскоязычной обшины.  Учитывая, 
что русскоговорящие пожилые люди 
не совсем хорошо знают английский, 
здесь внедрена специальная 
русская программа. Что это такое?
·    Русская  программа  «Glenview Ter-

race» направлена на удовлетворение 
духовных, культурных и языковых 
потребностей наших русскоязычных 
пациентов.

·Русскоязычные пациенты 
чувствуют себя комфортно и 
являются неотъемлемой частью 
общины.

Русская  программа «Glenview Ter-
race» включает в себя:

·русскоязычныx лицензированныx 
медсестер и реабилитационного 

персонала,
·русскоязычных сотрудников,
·телеканалы на русском языке.
·библиотеку на русском языке, а 

также русские газеты, журналы и 

видео.
·культурно-развлекательные 

мероприятия и развлечения
·помощь семьям и людям, 

обеспечивающих дополнительный  
уход за пациентами,

·ресторанное питание 
предоставляется по заказу пациента 
и соответствует вашим диетическим, 
религиозным и культурным 
потребностям,

·отмечаются календарные 
и религиозные праздники.              
Длительное пребывание в «Glen-
view Terrace».

Если вы нуждаетесь в длительном 
пребывании в доме для пожилых 
людей и в профессиональном 
медицинском уходе, «Glenview Ter-
race» предлагает индивидуальное  
медицинское обслуживание, 
комфортное проживание в одно или 
двухместном номере, с собственной 
ванной комнатой и душем, а также:

•русское кабельное телевидение
•Wi-Fi в номере
•отдельный зал для торжеств
•русскоязычную культурную 

программу, развлечения и 
праздничные мероприятия

•религиозные услуги
•услуги прачечной и салона 

красоты
•библиотеку, книги и газеты на 

русском языке и гостиную с роялем 
для концертов

•Красиво благоустроенную 
территорию с большим внутренним 
двориком для отдыха на свежем 
воздухе, а также сад с фонтаном и 
дорожкой для прогулок

ПерСоНальНЫй уХод за 
лЮдьМИ С ПоТерей ПаМЯТИ 

ПредуСМаТрИВаеТ:
Безопасную и комфортную 

обстановку, русскоязычный 
персонал;

Индивидуальный уход, который 
повышает качество жизни и 
достоинство людей. Понимая и 

учитывая уникальные культурные 
особенности, предпочтения 
и желания каждого человека, 
программы «Glenview Terrace» 
способствуют повседневному 
общению людей, удовлетворению 
нужд и повышению качества жизни

Сертифицированная программа 
работы с людьми с потерей памяти 
и болезнью Альцгеймера включает 
также:

Группы реминисценции и 
когнитивной терапии;

Арт-терапию, выявляющую 
скрытые воспоминания и 
способствующую самовыражению;

24-часовой уход;
Структурированную сенсорную 

стимуляцию, включая музыкальную 
терапию и кулинарные курсы.

Заботливые профессионалы 
«Glenview Terrace» помогают членам 
семьи больного в уходе за близким 
человеком.

Вы можете рассчитывать 
на высокопрофессиональных 
и преданных специалистов, 
оказывающих вашим близким 
повседневную, индивидуальную и 
эффективную помощь, включая:

сертифицированных медицинских 
директоров;

лучших русскоязычных врачей;
русскоязычных медсестер и 

вспомогательный персонал;
гериатрических специалистов и 

респираторных терапевтов;
сертифицированную команду 

быстрого реагирования;
лицензированных диетологов и 

социальных работников.

Директором русской программы 
в Центре для проживания пожилых 
людей работает Марина, женщина 
с удивительным набором дущевных 
качеств, крепкий профессионал, 
являющаяся связующим звеном 
между пациентами, их семьями и 
персоналом. В ходе ежедневного 
посещения, и не один раз, своих 
подопечных, она отвечает на все 
их вопросы, помогает решать 
возникающие проблемы, а также 
просто разговаривает с ними «за 
жизнь».

Важное  сообщение: если родные 
будущего клиента Центра «Glen-
view Terrace» желают ознакомиться 
более подробно с условиями 
проживания, им следует позвонить  
Марине  по телефону 847.729.9090 х 
590 или 847.630.0546 cell и заказать 
ознакомительный тур.  

Адрес Центра: 
1511 Greenwood Road, Glenview, 

Illinois 60026

  Аркадий Клебан
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МАРАН ИЗ ЛЕНИНГРАДА
Где-то в начале пятидесятых 

годов гражданка Красная вступила 
в единоборство с товарищем 
Сталиным. Товарищ Сталин об 
этом не знал. Гражданка была 
из тех русских людей, которые 
любили евреев, даже носатых, 
даже работавших в торговле, даже 
с дачами.

Сама Красная жила в полуподвале 
с видом на ноги проходящих. Даже 
справедливое осуждение еврея — 
ведь случается и такое — вызывало 
в сердце гражданки Красной 
глубокое возмущение. Она считала, 
что после того, что произошло, 
судить евреев вообще нельзя. Ни за 
что! Они настрадались навсегда.

Генералиссимус придерживался 
другого мнения.

Красная хотела выделить евреев 
в касту неприкасаемых — она 
плохо разбиралась в этнических 
проблемах индийского общества 
— она была паспортисткой — и 
неприкосновенные были для нее 
святыми. Любой еврей был для нее 
святой. Даже с дачей…

Гражданка Красная была 
последовательницей дочери 
фараона Марнепта Второго. 
Купаясь в Ниле в древние времена, 
дочь нашла в корзине, в тростнике, 
младенца Моисея — и спасла 
еврейский народ.

Красная была дочерью пастуха, 
никогда не видела Нила, купалась в 
общественной бане в Щербаковском 
переулке, ела капусту с картошкой в 
мундире — и спасала евреев.

Паспортистка Красная спасала 
еврейский народ от генералиссимуса 
Сталина.

В последний год своей 
жизни генералиссимус, будучи 
выдающимся специалистом в 
национальном вопросе, задумал 
решить еврейский вопрос — 
в Сибири началось широкое 
строительство бараков, и не в чем 
стало перевозить скот — все вагоны 
были отобраны для транспортировки 
евреев, что вызвало очередную 
волну антисемитизма.

— Опять все евреям, — говорила 
на коммунальной кухне необъятная 
Настя.

Коммунальные кухни великого 
города были недовольны евреями.

Короче, генералиссимус решил 
уничтожить еврейский народ, 
паспортистка — спасти…

Мне исполнилось шестнадцать 
лет. Я должен был получить паспорт. 
Первым пунктом в паспорте была 
фамилия, пятым — национальность. 
Я был евреем.

Гражданка Красная решила 
записать меня русским.

Это был ее метод.
Во время блокады в разоренной 

квартире профессора Лурье 

она нашла изодранную книгу с 
вырванными страницами. Она 
читала эту книгу по ночам, и горькие 
слезы лились в полуподвале — книга 
была про испанских евреев, про их 
изгнание. Из этой книги гражданка 
Красная извлекла одно — чтобы 
спастись, еврею надо было сменить 
религию. Стать мараном.

Паспортистка Красная не могла 
менять религию — трудно менять 
то, что было отменено. Она 
меняла национальность и пекла 
«маранов». По Куйбышевскому 
району Ленинграда бегало уже 
семь свежеиспеченных маранов-
евреев, записанных русским, 
узбеком, украинцем, казахом и даже 
чехословаком.

Она не знала, что нет такой нации 
— она знала, что чехословаков 
сегодня не убивают…

День, когда она создавала нового 
марана, был для нее праздником. 
Она надевала лучшее платье 
— трофейный костюмчик из 
Эберсвальде, оренбургский платок, 
янтарные бусы и душилась самыми 
популярными в те годы духами 
«Красная Москва».

Когда сослуживцы 
интересовались, что это сегодня за 
праздник, она скромно отвечала: 
«День рождения». Чей — она не 
уточняла…

Ничего этого я не знал. Я шел за 
паспортом по набережной Фонтанки. 
Был ноябрь, падал мокрый снег, кони 
на Аничковом мосту погрустнели. 
Люди скользили и падали, из 
булочной несло хлебом, инвалид 
просил на пиво.

Я шел за паспортом, легко и 
беззаботно, ничуть не задумываясь, 
надо ли становиться гражданином 
этой страны, нужна ли она еврею и 
нужны ли евреи ей.

Я был в возрасте, когда думы 
светлы, как тополь в сентябре… В 
конторе было натоплено, на полу 
таял нанесенный валенками снег, 
пахло сосисками.

Я вошел в комнату — за столом 
сидела огромная женщина в 
оренбургском платке, с янтарным 
ожерельем вокруг крупной шеи, 
волосы ее были русые, зачесанные 
назад, в клубок.

Запах «Красной Москвы» кружил 
голову.

Она сурово посмотрела на меня.
— Почему ты так долго не 

приходил за паспортом?
— Было много уроков, — соврал я.
— Держи, — она протянула мне 

зеленую книжицу. Оттуда глядела 
моя фотография, изуродованная 
фотографом. Но вздрогнул я не от 
этого — в графе национальность 
стояло «русский».

— Простите, — сказал я, — я — 
еврей.

— Иди, иди, — подтолкнула она, 
— у меня много работы.

— Я еврей, — повторил я, — а 
здесь написано «русский». Вы 
ошиблись.

— Я лучше знаю, кто ты, — 
ответила она и открыла дверь, — 
следующий!

Я захлопнул двери:
— Исправьте, — сказал я. — Пока 

вы не исправите — я не уйду!
Я сел. Она тоже. Мы смотрели 

друг на друга.
— Ну какой ты еврей, — наконец 

произнесла она, — языка своего 
ты не знаешь, истории не знаешь, 
религии не нюхал — одно слово, 
что еврей. Вот скажи, к примеру, кто 
такие мараны?

Я не знал.
— А хочешь записаться евреем, 

— сказала она, — держи паспорт и 
давай к дому!

Я сидел, не вставая.
— Тебе хочется в Сибирь, — 

сказала она, — с твоими легкими?
— Исправьте, — повторил я, — 

мне надо готовить математику.
— Чтобы считать вагоны?!
— Какие вагоны? — не понял я.
— Которые вас уже ждут! Или ты о 

них ничего не слышал?
Я слышал об этих вагонах, они 

должны были отвезти нас в снега, в 
мороз…

— Я не запишусь русским, — 
ответил я.

— Почему? Ты их не любишь?
— Я их люблю, — ответил я.
— Чего же ты упрямишься?
— Я — еврей, — повторил я.
— Козел ты, — сказала она, — не 

хочешь русским — могу записать 
татарином, грузином. Грузины — 
чудесная нация, не антисемиты. 
Никогда не преследовали евреев. 
Поют «Сулико».

Она затянула.
— Запишите меня евреем, — 

повторил я.
Она встала.
— Разговор окончен, — она 

хлопнула ящиком стола, — евреем 
я тебя не запишу.

— Вы антисемитка? — спросил я.
Она дала мне легкую затрещину:
— Паспорт берешь, козел?
— Нет, — я покачал головой.
— Тогда давай его сюда, — она 

взяла паспорт и спрятала его в стол, 
— скажи, чтоб зашли родители…

Когда я вышел из конторы, было 
уже темно — были почти самые 
короткие дни — валил снег, забивал 
глаза, буксовали троллейбусы… До 
сих пор я не понимаю, почему я хотел 
записаться евреем. Моим языком 
был русский, героями — русские — 
Наташа, Онегин, Пугачев, никакой 
другой литературы, кроме русской, я 
не знал и не обожал. Я спорил по-
русски, плакал по-русски и по-русски 

признавался в любви. Я любил 
русских девочек, русские песни и 
русский мат. Ничего еврейского я не 
знал. Я не знал ничего о красавице 
Эстер, о прекрасной Юдифи, я не 
знал, что есть герои-евреи, что 
были братья Маккавеи и сын звезды 
— Бар-Кохба, и восстание в гетто 
Варшавы. Слово Иордан ничего не 
вызывало во мне. Мне нравилось, 
когда говорили, что я вылитый 
русский, что у меня глаза Есенина, 
что у меня широкая русская душа — 
потому что какой ширины еврейская 
душа — я не знал.

Дружил я с русскими, вместе с 
ними бегал по крышам, играл в 
деньги и был чрезвычайно горд, 
когда Колюня, вор районного 
значения, — мне сказал: «Я тебе, 
как русскому, признаюсь — мы вчера 
столовку ограбили…»

Я не хотел знать, кто я! Не хотел 
слышать! Имя Абрам вызывало 
хохот, Сарра — стыд, и я гордился 
своим прямым носом, именем Петр и 
чистым произношением буквы «р»…

И хотел записаться евреем!!!
Это было чистое упрямство, голое 

упрямство горного козла…
— Вы так думаете, — сказал мне 

много лет спустя рабби Гершель из 
Цфата, — это Тора, Тора вас вела.

— Я не знал Торы, рабби.
— Вы ошибаетесь, друг мой. Вы ее 

прекрасно знали.
— Рабби, — поклялся я, — за всю 

свою жизнь я не прочел и строчки 
Торы.

— А чем вы занимались до 
рождения?

— До рождения, ребе?!!
Гершель покачал головой. Он 

был красив. Предки его писали 
«Каббалу».

— Зародыш, — сказал ребе, — в 
чреве матери напоминает книгу, 
прекрасную книгу. Он ест, что ест его 
мать, пьет, что пьет его мать. Над 
его головой свет, он смотрит и видит 
весь мир. Нет более счастливых 
дней для человека, чем дни в чреве 
матери его — он изучает Тору. И когда 
он готов покинуть чрево — является 
Ангел, ударяет его и заставляет 
забыть Тору, всю Тору. Что, по-
вашему, означает эта выемка? 
— и дотронулся до ложбинки на 
верхней губе, — что, по-вашему, это 
означает? Это знак, друг мой, знак, 
оставленный ангелом…

Солнце садилось, и Гершель 
пошел в синагогу…

Но тогда я этого не знал, ничего 
не знал, я еще не вкусил от древа 
познания — я был счастливым 
человеком. И упрямым. Не знаю, 
всосал ли я с молоком матери Тору, 
но упрямство — наверняка.
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…Дома была мама. Она пекла 
пирожки с капустой. По случаю 
паспорта. Она пекла и что-то 
напевала.

— Ну, где наш новый паспорт? — 
спросила она.

— В ЖАКТе, — ответил я.
— Как это?!
— Я не взял его. Меня там 

записали русским.
— Ну и что? Это же счастье! — 

вскричала мама, — надо было 
хватать и бежать!

— Я не возьму его, — повторил я.
Моя умная мама все поняла. Она 

села на табурет и положила руки 
на колени. Пирожки подгорали на 
черной сковороде.

— В этой стране, — сказала 
мама, — можно прожить без мяса, 
без ванны, без воздуха, но не 
без паспорта. Прошу тебя — не 
разрывай мое сердце, пойди за ним.

— Нет, — ответил я, — я останусь 
дома и буду есть пирожки.

— Благодари Бога, что тебя 
записали русским, — сказала она.

— Почему, мама?
— Почему? Да потому, что, если 

бы твой папа был русским, он бы 
не торчал на вонючем заводе. 
Он бы, с его головой, был бы 
профессором, директором или 
членом-корреспондентом! Если бы 
твой папа не был евреем — он бы 
был академиком, с его головой, его 
портрет висел бы на Невском, он бы 
был в энциклопедии, твой папа, с 
его головой.

— Я не хочу в энциклопедию, — 
сказал я.

— Я вижу, — сказала мама, — 
ты хочешь в Сибирь. Ты хочешь, 
чтоб тебе всю жизнь совали палки 
в колеса! Куда ты уедешь на таком 
велосипеде? Посмотри, куда 
приехали мы — комната у туалета, 
окно на свалку, папа, пропахший 
гудроном. Ты хочешь туда же?!

Я намазал булку маслом, посыпал 
сверху сахарком и начал жевать.

— Возьми Шапиро, — продолжала 
мама, — двое детей! Беллочка 
записана белорусской, Абраша — 
хохлом! У Рабиновичей все дети 
казахи. Альперовичи — латыши. 
Мулька Шмек, сын раввина — 
калмык. И все довольны, все были 
согласны! Почему ты упираешься?!

— Не знаю, — ответил я.
— Подумай, — сказала мама, 

— ты сможешь поступить в 
университет. На филологический. 
На философский. В Институт 
Международных отношений. Будешь 
послом. В Индии, в Малайе. Я знаю? 
Станешь русским дипломатом!

— Я хочу быть дипломатом-
евреем, — ответил я.

Мама тяжело вздохнула.
— Почему люди хотят совместить 

несовместимое, — произнесла она. 
Легкий дымок тянулся от пирожков…

Потом пришел папа. Он снял 
потертое кожаное пальто.

— Он не хочет становиться 
русским, — выпалила мама.

Папа сел на диван и закурил свой 
«Беломор».

— Ты слышишь, он хочет быть 
евреем.

Мороз затягивал окно. Папа 
курил и слушал рассказ мамы. 
Он улыбнулся, папа. Я тогда 
не понимал, чему он улыбался, 
мой папа, который мог быть в 
энциклопедии.

— Чему ты улыбаешься, хохэм? — 
спросила мама.

— Я делаю то, что пока не 
запрещено, — ответил он.

Мама махнула рукой и пошла 
подогревать вчерашний борщ.

— Я не настаиваю, чтобы ты 
записался русским, — сказал папа, 
— или узбеком, или калмыком. 
Потому что я не уверен, что если 
все евреи запишутся калмыками — 
не начнут преследовать калмыков. 
Я просто размышляю. Я просто 
думаю, что если бы твоя мама 
не была еврейкой, она бы не 
преподавала идиотам черчение, 
а с ее головой стала бы Софьей 
Ковалевской, или мадам Кюри, или 
Голдой Меир, с ее головой. Но я 
тебе ничего не говорю, ничего. Я 
тебе не говорю, что мой родной брат 
— армянин, а сестричка — литовка, 
и если бы наши родители это узнали 
— они бы умерли вторично… Потом 
папа достал новую папиросу, долго 
чиркал спичкой, обжег палец и 
задымил.

— Ты знаешь, почему Бог не пустил 
Моисея в Ханаан? — спросил он.

— Нет, — сказал я, — не знаю.
— Потому что Моисей, великий 

Моисей, однажды, в своей юности, 
не признался, что он еврей.

Вошла мама с горячей кастрюлей.
— Чему ты учишь ребенка? — 

сказала она, — вечно болтаешь 
глупости! Ешь борщ! — Затем она 
повернулась ко мне, — а ты, завтра, 
с утра, пойдешь и заберешь паспорт. 
Я прошу тебя, будь русским, мне 
будет легче.

— Нет, — сказал я, — я хочу в 
Ханаан.

Слезы падали из маминых глаз 
прямо в горячий борщ.

— Что ты молчишь, хохэм, — 
повторяла она папе, — что ты 
молчишь?..

Паспорт я получил. В пятом пункте 
стояло то, что хотел я.

— Сходи к психиатру, — 
посоветовала гражданка Красная, 
вручая его. — Доктор Блох, тоже, 
кстати, азербайджанец…

Она перестала говорить с папой, 
считая, что во всем виноват он.

— Ему мало, что он сам еврей, 
— ворчала она, — такого хлопца 
губят…

В те дни она работала много, 
гражданка Красная.

Она засиживалась ночами.

Куда-то торопилась.
Тучи сгущались над Ленинградом.
Евреев вышвыривали с работы, к 

врачам-евреям не обращались.
В школах, на переменках, евреям 

устраивали обломы:
— Это вам за то, что вы хотели 

отравить Сталина.
На нашей коммунальной 

кухне необъятная Настя часами 
повествовала о вагонах, где они 
стоят, какие они и как в них будут 
перевозить.

— По двести еврейчиков на 
вагон, — деловито докладывала 
она и с аппетитом посматривала в 
сторону нашей комнаты. — Диван я 
передвину к окну, — мечтала она.

Люди мечтали на коммунальных 
кухнях великого города.

В воздухе пахло весной и 
погромом.

И пришел день, когда гражданку 
Красную попросили составить 
списки всех евреев ее микрорайона.

— Для отправки в санаторий, — 
уточнил майор Киселев.

Гражданка Красная принялась 
за работу — она старательно 
печатала на высоком «Ундервуде» 
имена, отчества и фамилии. И 
адреса. Мелькали там и Поварской, 
и Стремянная, и Кузнечный. И, 
прекрасный Невский промелькнул.

Машинка стучала, стучала.
К утру списки были готовы.
— Кто бы мог подумать, что у 

нас столько еврейчиков? — пропел 
майор Киселев.

— Медлить не стоит, — сказала 
гражданка Красная, — а то многие 
из этих подонков могут улизнуть.

— Об этом не беспокойтесь, 
гражданка Красная, — успокоил 
майор…

Первой арестовали ее — 
гражданка Красная составила 
подробные списки всех стукачей, 
мародеров, грабивших квартиры 
во время войны, и просто рядовых 
антисемитов микрорайона. Списки 
были беспощадны — за единожды 
произнесенную безобидную 
«жидовскую морду» вас уже 
включали в список.

Ее посадили в районную кутузку. 
Допрашивал сам майор Киселев. Он 
был беспощаден — в списках он шел 
пятым. Была вскрыта незаконная 
деятельность гражданки Красной по 
производству маранов.

Все эти казахи, латыши и прочие 
были пойманы и переведены вновь 
в лоно иудаизма. Неизвестно, куда б 
сослали и саму гражданку Красную, 
если бы внезапно не сдох человек, 
фигурировавший в списке Красной 
под фамилией Джугашвили.

Ее выпустили и даже не выкинули 
из ЖАКТа, разрешив работать 
«без права допуска к документам, 
имеющим графу «национальность».

Жизнь для нее потеряла всякий 
смысл. Из глаз ее ушел свет, 
янтарные бусы валялись на 
подоконнике, «Красную Москву» 
она отдала дворовому алкоголику 
Борису.

Вскоре она умерла. На ее 
похоронах были одни евреи. Они 
установили ей памятник. На сером 
камне написано: «Гражданке 
Красной от маранов Ленинграда»…

Александр и Лев Шаргородские

МараН Из леНИНГрада
(окончание со стр.20)

СКУЛЬПТУРА ИСКУССТНО 
ИЗВАЯННАЯ МАСТЕРОМ ИЗ 
ДЕРЕВА НАГЛЯДНО ПОКАЗЫВАЕТ, 
ЧТО ЗА КАЖДОЙ ЖЕНЩИНОЙ 
СКРЫВАЕТСЯ ЧЁРТ. 

Это, вероятно, одна из самых 
необычных скульптур. Хранится 
она в музее Салар Джунг в 
Хайдарабаде, Индии.

Особенностью ее является то, 
что с одной стороны мужчина, а с 
другой — женщина.

 Во всем мире ее знают, как 
«Двойная статуя Мефистофеля и 
Маргариты».

Она высечена из цельного куска 
древнейшего дерева Сикомор.

 Позади  двойной статуи 
специально разместили огромное 
зеркало, чтобы видеть два 
изображения одновременно, 
и иметь возможность оценить 
безупречное мастерство автора.

Интернет

Двойная статуя 
Мефистофеля и Маргариты...
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О еврее – вожде индейского 
племени я читал где-то ранее, 
но ссылку не запомнил. Решил 
погуглить, и выяснилось, что тот 
случай далеко не единственный. 
Опишу кратко три истории, 
подробности – в источниках.

Вот первая история: Соломон, 
младший сын кантора синагоги в 
Пруссии, в 1869 году переехал в 
Нью-Йорк в поисках лучшей жизни. 
Вскоре он уже успешно торговал 
с индейцами и защищал их от 
корыстных белых, стремившихся 
завладеть их землями. В 
благодарность Соломону отдали 
в жены красавицу-скво Хуанну, 
перешедшую ради мужа в иудаизм, 
а потом и вовсе избрали его 
вождем племени акома. И ни разу 
не пожалели: еврейский торговец 
до конца жизни продолжал 
отстаивать интересы индейцев, 
строя для их детей школы и пытаясь 
интегрировать их в современную 
американскую жизнь.

Вторая история: в начале 
девяностых студент физфака 
МГУ Боря Гофман жил в общаге 
и как-то на кухне познакомился с 
американской стажеркой. Стажерка 
на Борину хозяйственность запала и 
в итоге они сыграли свадьбу. Далее, 
Боря, конечно же, предпочел отбыть 
на историческую родину супруги - 
то есть в Штаты. Правда жить им 
пришлось в резервации, поскольку 
жена оказалась дочерью индейца. 
Но Боря, как представитель не 
менее угнетаемой нации, в этом 
большой беды не видел. Вот тут-то 
и начинается самое интересное. 
У супруги умер отец. Который был 
вождем племени. Выяснилось, что, 
согласно обычаям, если умерший 
вождь не оставил потомства 
мужского полу (а в данном случае 
так оно и было), то титул вождя 
передается мужу старшей дочери...

Так простой советский еврей 
Боря Гофман стал вождем 
индейского племени Навахо. 
Мало того, благодаря стараниям 
соплеменников, получил место в 
палате представителей. И снискал 
славу пламенного борца за права 
индейцев, потому что в каждой своей 
речи с чувством говорил о том, как 
обижают его народ: «А ведь именно 
мы являемся коренными жителями 
Соединенных Штатов Америки!»  - 
всякий раз напоминал он публике.

И третья история: Очень известный 
израильский детский психотерапевт 
профессор Фаерштейн слыл 
оригиналом. После тяжелого года 
творческой, но изнурительной 
работы, он проводил отпуск в 
самых неожиданных местах. В 
Интернете он нашел информацию о 
племени индейцев, сохранившемся 
в лесах Америки на границе с 
Мексикой. От вождя племени 
было получено разрешение на 
визит. Когда профессор с женой на 
джипе добрались до индейского 
поселения, то попали в засаду. 
Водитель громко прокричал по 
слогам какую-то непонятную фразу 
по бумажке, выданной ему перед 
отъездом. Воины расступились, и 
профессора проводили к вождю, 
восседавшему на троне из лиан. 
Чету Фаерштейнов посадили по 
правую сторону от трона вождя. И 
тут началось. Под звуки тамтамов, 
все мужчины племени, потрясая 
копьями, начали торжественный 
танец в честь почетных гостей. Такого 
даже за большие деньги простым 
туристам не показали бы. Во время 
этой почетной церемонии, когда в 
очередной раз все воины упали на 
землю и замерли, профессор тихо 
сказал жене на идиш:

— Вос ворт волт гезогт майн 
швер, вен эр волт дос гезен? (Ты 
представляешь, чтобы сказал твой 
отец, если бы он увидел это?)

 И тут неожиданно для себя, 
супруги услышали, как вождь 
племени произнес в ответ:

— Ун вос волт гезогт майн тате, вен 
эр волт гезен азойнс? (А что бы сказал 
мой отец, если бы он увидел это?)

Выяснилось, что весной 1945-го 
года войска союзников освободили 
последних выживших узников Дахау. 
Среди них был шестнадцатилетний 
подросток из Лодзи — Мендель 
Шнайдер. Вся его семья погибла 
в лагере, он остался один. После 
пережитого он уехал в США и 
там скитался. В лесах случайно 
обнаружил племя индейцев. Они 
разрешили Менделю поселиться 
среди них. Он выучил язык 
аборигенов, перенял их обычаи… 
А через 20 лет, когда умер вождь 
их племени, индейцы избрали его 
своим новым вождем.

И на закуску про евреев – 
индейцев. Существует версия, что 
индейцы – это  потомки Моисея, 
потерянное “колено Израилево”, 
переселившихся из древнего 
Израиля в Америку около 600 года 
до н.э. Об этом было написано 
несколько книг. Версия базируется 
на том, что в “индейском языке” есть 
множество древнееврейских слов, 
а также на найденных испанцами 
табличках с древнееврейскими 
текстами.

Интернет

Еврей, который стал вождем 
индейского племени

Армянское радио - замечательный 
бренд советской эпохи !

История армянского радио 
началась с оговорки ереванского 
диктора: «При капитализме 
человек эксплуатирует человека, 
а при социализме все происходит 
наоборот». После этого радиостанция 
стала персонажем многочисленных 
анекдотов, начинавшихся с фразы 
«у армянского радио спрашивают».

 Анекдоты эти были настолько 
популярны, что представителям 
настоящего армянского радио 
приходилось несладко. Как-то в 
начале 70-х прошлого столетия 
в Колонном зале Дома Союзов 
проходило Всесоюзное совещание 
работников радио и телевидения. 
Когда председательствующий 
объявил: «Слово предоставляется 
представителю армянского радио», 
в зале стоял такой хохот, что 
бедному представителю долго 
не давали начать выступление. 
Когда смех, наконец, стих, этот 
представитель взял микрофон и 
произнёс: «Нас часто спрашивают...» 
После этого работа совещания была 
полностью парализована. Чаще 
всего армянское радио спрашивали 
о женщинах и о политике. Шутки о 
женщинах заставили бы покраснеть 
даже поручика Ржевского, поэтому 
в нашей подборке – политические 
анекдоты. Тем более, что многие из 
них звучат вполне свежо.

 Армянское радио спрашивают: 
«Если у нас всё так хорошо, то 
почему все так плохо?» 

Ответ армянского радио: 
«Потому что тут действует 
диалектический закон единства 
противоположностей».

Вопрос армянскому радио: «Какая 
разница между демократией и 
диктатурой?»

Ответ: «При демократии народ 
открыто проявляет недовольство 
своим правительством. А при 
диктатуре — чужим».

Вопрос армянскому радио: «Как 
отличить правдивые новости от 
провокаций?»

Ответ: «Если новость передана по 
BBC и опровергнута „Правдой“ — 
новости можно доверять»

Армянское радио спрашивают: 
«Будут ли при коммунизме деньги?»

Ответ: «Югославские 
ревизионисты утверждают, что будут. 
Китайские догматики утверждают, 
что нет. Мы же подходим к вопросу 
диалектически: у кого-то будут, а у 
кого-то нет».

Армянское радио спрашивают: 
«Должен ли коммунист платить 
партийные взносы со взятки?»

Армянское радио отвечает: 
«Если он настоящий коммунист, то, 
конечно, должен».

Вопрос армянскому радио: 
«Есть ли выход из безвыходного 
положения?»

Ответ: «На вопросы про сельское 
хозяйство армянское радио больше 
не отвечает!»

Вопрос армянскому радио: «Когда 
будет лучше?»

Ответ: «Уже было».

Вопрос армянскому радио: «Какова 
средняя продолжительность жизни в 
СССР?»

Ответ: «Десять лет: семь лет до 
школы и три года после ухода на 
заслуженный отдых».

Вопрос армянскому радио: 
«Каково основное отличие царизма 
от развитого социализма?»

Ответ: «При царизме власть 
переходит от отца к сыну, при 
развитом социализме - от деда к 
деду».

Армянское радио спрашивают: 
«Чем отличается пессимист от 
оптимиста?»

Ответ: «Пессимист утверждает, 
что хуже не бывает, оптимист верит, 
что будет!»

Вопрос армянскому радио: «С 
кем граничит Союз Советских 
Социалистических Республик?»

Ответ: «С кем хочет, с тем и 
граничит» .

Вопрос армянскому радио: 
«Сколько чувств у советских 
людей?»

Ответ: «Шесть: зрение, слух, 
обоняние, осязание, вкус и чувство 
глубокой удовлетворенности.

По материалам интернета.

НОСТАЛЬГИЯ !
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SUDOKU
ИЛИ   «ЯПОНСКАЯ   ГОЛОВОЛОМКА». 

Игрок должен заполнить свободные поля в таблице размером 9 на 9 
цифрами от 1 до 9. Правила предусматривают, что ни в одном ряду или 
колонке, а также ни в одной группе полей размером 3 на 3, на которые 

поделено главное поле, цифры не должны повторяться.      
УСПЕХОВ   ВАМ!

    Решение будет опубликовано в следующем номере.

кроссворд

МНеНИе редаКЦИИ Не ВСеГда СоВПадаеТ С МНеНИеМ аВТороВ.   
оТВеТСТВеННоСТь за  СодерЖаНИе СТаТей НеСуТ аВТорЫ.

оТВеТСТВеННоСТь за СодерЖаНИе реКлаМЫ 
НеСуТ реКлаМодаТелИ.

№12(488) Декабрь 2019

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ В № 11(487)

По горизонтали: 1. Осанна. 6. Погост. 10. Новер. 12. Коринна. 13. 
Ориноко. 14. Пищик. 15. Литок. 16. Причт. 17. Север. 18. Прожект. 22. 
Морозов. 26. Мстислав. 27. Муравьед. 29. Ярмарка. 32. «Счастье». 35. 
Псише. 36. Опрос. 38. Треви. 39. Кутов. 40. Кунцево. 41. Аретино. 42. 
Полон. 43. Манама. 44. Трагик.

По вертикали: 2. Стретто. 3. Нанак. 4. Анапест. 5. Овощевод. 6. Прокорм. 
7. Грипп. 8. Сколиоз. 9. Скальп. 11. Ростов. 19. Растр. 20. Жрица. 21. Килик. 
23. Обруч. 24. Обвес. 25. Осень. 28. Эпистола. 29. Японка. 30. Меренга. 
31. Апокопа. 32. Сервант. 33. Трезини. 34. Ефимок. 37. Смела. 38. Треба.

ответы на Судоку
 из № 11(487) 

По горизонтали: 6. 3аболевание растений. 7. 3-й месяц французского 
республиканского календаря. 8. Помещение для свиней. 11. Молодая 
бархатистая кожица на неокрепших рогах оленей и др. копытных. 13. 
Портовый город, Италия. 15. Ствол. 17. График теплового процесса, 
протекающего при постоянном объеме. 19. Стрелковое оружие. 21. 
Вид судна или лодки. 24. Японская система аранжировки цветов, 
форма аранжировки цветов в Японии XIV века. 27. В древнегреческой 
мифологии бог неба. 29. Парламент Дании. 32. Греческий остров 
в Эгейском море. 34. Упрощенность, поверхностность восприятия, 
изложения. 37. Советский языковед. 38. Лучший пилот Формулы-1.

По вертикали: 1. Легкая женская кофта. 2. Порода комнатных собачек. 
3. Деталь, украшающая желоб для стока воды с крыши. 4. Город в 
Оренбургской обл. на реке Урал. 5. Заболевание человека и животных. 
9. Озеро. Руанда, Заир. 10. Груз. 12. Восточный струнный щипковый 
музыкальный инструмент типа лютни. 13. Портовый город, Финляндия. 
14. Часть спектакля. 16. Столица Башкирии. 18. В скандинавской 
мифологии слепой бог, убийца бога Бальдра. 20. Объединенные 
Арабские Эмираты. 22. Титул, чин. 23. Английская мера площади = 4047 
кв. м. 25. Беспалубная гребная корабельная шлюпка. 26. Американский 
композитор, певец. 28. Грубая ткань редкого переплетения. 30. Мысль. 31. 
Священный бык у древних египтян. 33. Титул, чин. 34. Русское народное 
название всякого съезда. 35. В египетской мифологии огромный змей. 
36. Основная единица длины.

БЛАГОДАРНОСТЬ 

ЗА ПОДДЕРЖКУ  

Victor  Tsybulevsky
Lina Gerchikov
Inna Golber
Marija Jaunupe
Lara Segalite
Anatoliy Usha
Olga L.Ulman
Leonid Lesin
Valentina  Feoktistova
Lydia  Usha
Wanda Vilgelmy-Korsunsky
Semen Rudyak
Lev Minin
Anatoly  Gurevich

Laura  Levin
Lana  Doran
Olga Bashkina
Rima  Berezutskaya
Berta Gurevich 
Ilia Geifman
Alexander Oleynikov
Iosif Burman
Tatyana Shulkina
Feliks Levin
Victor Kolas
Izyaslav Gabelev
Stella Sokolovskaya
Bella Movchan

Правление Ассоциации и редколлегия       газеты «Земляки» 
благодарит всех земляков и читателей, кто смог оказать 
финансовую помощь,  прислав пожертвование на выпуск газеты. 
Спасибо вам огромное, будем стараться сделать газету еще 
интересней. 

Читайте и получайте удовольствие, а также присылайте в 
газету свои материалы.   

Приводим список тех, кто прислал пожертвование в этом году:

ПодПИСНой КуПоН на газету "земляки".      
  Прошу подписать меня на газету на 2020г. 

Стоимость годовой подписки - $ 55.         
Газету прошу посылать по адресу:                                                   
Name_______________________________.________                         
Address____________________________________                           
City___________________State____Zip                                         
Phone    ________     ____________     
                                           

Заполненый на английском языке купон 
вместе с чеком или money-order 

на имя                      IL  ASSOCIATION ZEMLIAKY,
 тоже обязательно на английском языке, 

отправьте, пожалуйста, по адресу:

391 Park Ave. Unite 102 Highland Park, IL 60035.
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